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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Em reunião, 
Weinert diz 
que não é 
pré-candidato

                                                   O Tribunal do Júri da Comarca de Canoinhas absolveu o 
                                                   agricultor Vidal Kucarz do homicídio ocorrido em julho de 
2003 contra o também agricultor José Alvir Rosa
ABSOLVIDO
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SC-280

Grave acidente 
deixa quatro 
feridos

ELEIÇÕES 2008

Em reunião realizada há três 
semanas, entre lideranças do 
PMDB, prefeito Leoberto Wei-
nert teria afirmado que o partido 
precisa buscar outro nome para 
disputar as eleições de outubro. 

“Procurem um candidato entre 
vocês porque eu não vou mais”, 
teria dito o prefeito em tom 
sereno. O anúncio oficial deve 
ocorrer ainda este mês.

LEIA TAMBÉM:

TSE mantém número de 
vereadores ἀxado em 2004
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Sala D discute desenvolvimento
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Diante dos acontecimentos que estão 
preocupando meio mundo, a situação 
em termos de segurança está cada vez 
mais complicada. Em todas as cidades 
as coisas estão cada vez mais compli-
cadas. Até no interior não se tem mais 
segurança. E agora cidadãos de bem, 
o que vocês, como autoridades, na vida 
política, legislando sem saber o preço de 
uma vida humana vão fazer?
O egoísmo nos afasta das pessoas que 
poderiam nos querer bem.
Dois homens olharam das grades da 
prisão: um viu a lama, o outro as estrelas. 
As comunidades cristãs, com apoio total 
das autoridades, poderiam criar a Pasto-
ral Carcerária, para buscar a recuperação 
de muitos que podem salvar-se do mundo 
do crime. Segundo o desígnio de Deus, 
todos devem assumir o seu papel para 
colaborar na construção de um mundo 
melhor. Evidentemente, isso requer um 
grande esforço, inclusive no que diz 
respeito à prevenção do delito. Porém, 
cometido o delito, todos devem ter direito 

a uma nova chance, principalmente os 
jovens. Todos andam à procura do amor. 
Existir para alguém, ser importante para 
uma outra pessoa, poder contar com um 
ombro amigo faz parte das exigências 
mais radicais do ser humano. Conhec-
emos as terríveis conseqüências de uma 
juventude sem amor, de ser rejeitado, de 
sobrar. Essa juventude traumatizada por 
falta de amor está na origem de muitas 
criminalidades. Senhores pais, e futuros 
pais: quanta coisa que a gente faz neste 
mundo, às vezes cientes, e às vezes não. 
Agora, ao programar conceber um filho 
busque um bom fruto para a sociedade. A 
esperança é o que precisamos para que 
nossa alegria seja completa.

Dica: Você que gosta de pescar, para 
que não perca uma puxada, isque 
o anzol  com batata,  aí  você não 
perde uma. Jogou é batata e puxou é 
batata. Mesmo assim valeu a pena, a 
esperança é o sonho de um pescador 
acordado.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Daqui a diante, faça apenas aquilo que irá beneficiar 
você e as outras pessoas ao mesmo tempo. Ao ado-
tar essa postura, o progresso estará garantido. Os 
astros o aconselham a se comportar de forma mais 

constante, coerente e sensata com a pessoa amada. Tudo aquilo que 
o impedia de seguir adiante em sua carreira aos poucos irá desapare-
cendo, dando lugar a uma nova fase mais produtiva.

Seu ego tende a estar inflado. Portanto, seja cordial 
e não trate as pessoas à sua volta com descaso. 
Para que não se criem conflitos desnecessários 
agora, evite pressionar o parceiro com seu ponto de 

vista, mesmo sabendo que você tem razão. Utilize sua criatividade 
e versatilidade para encontrar, se desejar, uma atividade extra para 
aumentar seus ganhos.

Cuide-se melhor e mantenha sua impulsividade 
sob-controle. Adote uma postura menos séria, des-
pertando o lado jovial do leonino. Sua vida deve estar 
a mil por hora, e seu ritmo frenético poderá deixar 

seu parceiro desgastado. Não misture as estações. Fique atento para 
que nada fuja ao seu controle no trabalho. Evite misturar problemas 
pessoais com assuntos profissionais.

Talvez tenha que procurar estar mais sozinho para 
poder meditar e deixar de querer controlar tanto as 
coisas de sua vida. Dentro de uma relação afetiva, 
busque ser o mais honesto possível, não reprimindo 

seus verdadeiros sentimentos para com o parceiro. Coloque sua 
emoção em tudo o que fizer, principalmente no trabalho. Dessa maneira 
os resultados obtidos serão muito mais duradouros e gratificantes.

Perceba o seu valor e não se esforce para querer 
a aprovação de todos do seu convívio. Procure o 
auto-conhecimento e comece a gostar mais de si 
mesmo. As vibrações astrais do período acentuam 

sua sensibilidade, dando-lhe motivação redobrada para aceitar melhor 
o jeito de ser do parceiro. Talvez venha se dedicando muito a questões 
do trabalho deixando a sua vida em segundo plano.

Faça uma auto-avaliação e tente enxergar o que 
existe de melhor em você. Disponha-se a ter contatos 
emocionais mais profundos e experiências novas com 
quem esteja se relacionando afetivamente. É hora de 

pensar em novos projetos em médio prazo. Planeje, troque informações 
com pessoas que tenham os mesmo objetivos que os seus.

O medo de tomar uma decisão será pior que uma 
decisão errada. Seja muito consciente de suas respon-
sabilidades para que os outros possam confiar em você. 
Essa será uma fase onde não estará lidando bem com 

suas emoções, e não conseguirá encaminhar satisfatoriamente a sua 
vida afetiva. As chances estarão de volta e você poderá mostrar todo o 
seu potencial de trabalho e ser recompensado por isso.

Procure não levar as coisas tão a sério. Escute mais 
sua voz interna, peça orientações a pessoas mais 
experientes antes de tomar decisões. Para que a paz 
se estabeleça em seu relacionamento, tente ceder de 

vez em quanto e aproveite para livrar-se de quaisquer lembranças 
desagradáveis. Nos próximos dias os seus objetivos e mudanças 
tomarão rumos mais concretos.

Cuide com regularidade de sua saúde física e man-
tenha-a em ordem. Seja mais receptivo a críticas. 
Controle o seu lado de querer governar a vida do 
parceiro. Aprenda a renunciar e confiar mais na pes-

soa amada. Se você busca algum tipo de reconciliação com algum 
familiar, aproveite a ocasião. Os astros recebem influências benéficas 
para os entendimentos.

Em vez de perder-se em pensamentos fantasiosos, 
busque algo mais prático e que possa trazer algum 
benefício real a sua vida. Talvez não receba todo o 
afeto que gostaria de receber do seu parceiro. Mas 

isso não significa que você não possa doar-se sem exigir nada em 
troca. Com a sua intuição mais aguçada, terá um discernimento maior 
para tomar as melhores decisões em sua carreira.

Deixe que a vida siga o seu curso natural, sem que 
você controle tudo a sua volta. Dentro de um relacio-
namento o ciúme não poderá ser facilmente contro-
lado depois que se tornar um hábito. Medite nisso. 

Tudo indica que em breve lhe será confiado um cargo de comando e 
o grande desafio será saber como exercer o poder de forma justa.

Peixes de 22/2 a 20/3
Diante de alguns obstáculos, não se feche e abra-se 
aos acordos que facilitarão muito a sua vida e a de ou-
tras pessoas também. Afaste as desilusões. Caso tenha 
acabado de conhecer alguém tome cuidado, pois tende 

a estar idealizando muito essa pessoa, e nos primeiros erros poderá 
se frustrar. Se tiver de fazer contatos importantes de trabalho, procure 
superar seus medos e demonstrar maior autoconfiança.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

O QUE O OUTRO SIGNIFICA PARA VOCÊ

MULHERES
Parabéns corajosas mulheres
Que dedicam-se fora do lar
Cumprem as obrigações de mãe
Mas também carecem de trabalhar.

Estas mulheres guerreiras
Esmeram-se para melhorar
É ajudando o seu companheiro
Que elas querem prosperar.

Mulheres de espírito sublime
Que são belas sem se maquiar
Pois brilha em seu coração
O desejo de compartilhar.

Há vezes que são pobres financeira-
mente
Mas verdadeiras e prontas pra amar
Carrega a família dentro do coração
É essa emoção que a faz lutar.

Vocês que embelezam a vida
Dão razão para o amor saber brilhar
Meigas, dóceis e cheias de graça
Com toda delicadeza do luar.

Mulheres, mães e heroínas
Meninas que a inda sonham em 
namorar
Todo o poder do amor
Vocês conseguem nos repassar
Mas é à mulher mãe e esposa
Que o marido deve se confessar, e
Amar, amar, amar, amar, amar....

HOJE, AMANHÃ E 
DOMINGO

Presença de sol e calor em todo o Estado. 
Entre a tarde e a noite ocorrem pancadas 
de chuva com trovoadas devido ao forte 
calor. Umidade do ar mais alta no leste do 
Estado. Vento noroeste a sudoeste fraco a 
moderado.

HOJE:
Mínima: 18ºC
Máxima: 35ºC

AMANHÃ:
Mínima: 19ºC
Máxima: 33ºC

Desejo Proibido
HOJE - Chico explica a Laura 
os motivos que o fizeram 
manter Ana na gruta por 
tanto tempo. Miguel con-
versa com Escobar sobre o 
desejo que sente por Laura 

e do medo que tem de quebrar as convenções e 
seguir seus instintos.

AMANHÃ -  Padre Inácio pede a Florinda que ar-
rume suas malas para dar início a seu noviciado 
num convento em Uberaba. João Antônio quer 
pedir Madalena em casamento. Miguel desconfia 
de que Lázaro tenha ido atrás de Laura para pegar 
sua herança.

Beleza Pura
HOJE - Antunes conta a Nor-
ma que tem o projeto original 
de Guilherme. Renato pede 
que Fernando não contrate 
Joana. Luiza e Fernanda 

discutem. Norma liga a câmera do celular e faz 
charme para o professor. Norma o chantageia.  

AMANHÃ - Norma entrega um CD com o projeto 
errado e manda que Antunes entregue-o a Gui-
lherme. Dominique diz a Joana que Klaus é um 
conquistador. Rakelly dança para Robson. Ivete 
expulsa Erik. Norma rasga o projeto original de 
Guilherme.

Duas Caras
HOJE -  Juvenal ouve 
Guigui  marcando um 
encontro. Antônio diz a 
Débora que quer ter um 
filho. Dagmar tem ciúme 
de Vesga. Jojô dá dinheiro 

a Dorgival. Branca compra mais um presente para 
Macieira com o cartão da universidade.

AMANHÃ - Rudolf se explica com Ramona. Rudolf 
beija Ramona. Sílvia fica possessa ao ver Branca e 
Maria Paula juntas. Bernardo passa no supermer-
cado para ver Nadir. Heloísa recebe um caminhão 
com papel, encomendado por Célia Mara. 

Lalola
HOJE – Téo promove 
um Reality show com o 
pessoal da editora. Várias 
câmeras vigiam a em-
presa. No final do dia 
quando todos vão assistir 
ao programa, varias sur-

presas. Numa delas, Andrei flagra Carol e Teo em 
situação amorosa comprometedora.

AMANHÃ – Natália briga com Fernando e, por des-
peito, cai nos braços de Matias, um ex-namorado que 
aparece na trama. Vitória rompe relações com Gastão. 
Lola pede a Fernando que se separe de Natália. Grace 
e Andrei estão encantados um pelo outro. 

Caminhos do Coração
HOJE - Tati diz que odeia vampiros e avisa ser 
capaz de destruir Júlia. Ernesto revira a mesa de 
Taveira e procura alguma pista que possa incri-
miná-lo. Janete recebe o e-mail com a foto de Toni 
beijando Paola. 

AMANHÃ - Júlia aponta a pistola de raios para 
Guiga, que mira o revólver para ela. Taveira e Dino 
mordem Marlene. Cris e Perpétua se beijam. Lúpi 
diz que Marcelo está sem pulsação e avisa a Maria 
que ele pode estar morto. 

Fonte: Climerh
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Porque é ótima, a instalação de uma unidade 
do Cefet em Canoinhas? 

Os impactos positivos que podem acontecer, 
para nosso município e região, são muito superiores 
ao simples fato de o Cefet cobrar, ou não, mensali-
dade. Obviamente que a possibilidade de nossos 
jovens terem acesso a um estudo de qualidade e 
gratuito, poderá ajudar muitas pessoas na empre-
gabilidade e na ascensão social. Mas, não se deve 
esquecer que trata-se de uma instituição pública, 
federal e de caráter regional (alguns dos fatores 
da escolha de Canoinhas, foram sua privilegiada 
posição geográfica, ser a “cidade-pólo” da região, 
além do enorme esforço da administração municipal 
e de toda a comunidade regional). Assim sendo, 
atenderá alunos de toda a região do planalto norte 
catarinense, do sul do Paraná e, enfim, qualquer 
cidadão brasileiro! O que isso significa? 

Acredito que haverá competição pelas vagas. 
Isso é “ruim”? 

Penso que não, pois tal situação poderá criar 
uma mudança cultural no seio das famílias (não 
que, atualmente, todos os pais sejam relapsos 
com relação à educação dos filhos), mas a pos-
sibilidade do jovem candidato ter de “enfrentar” um 
processo seletivo para ingressar no ensino médio, 
antecipa a responsabilidade de que ele esteja 
“preparado” para tal. (Claro que os alunos deve-
riam “sempre” levar a sério suas vidas estudantis, 
mas, na prática, costumam começar a “esquentar 
a cabeça”, somente entre 16 e 18 anos, quando 
se aproxima o vestibular). Imagino um pai falando 
na janta, em casa: “Filha, estude porque quero ver 
você no Cefet!”

Bom, como a vida não se resume a pagar ou 
não, mensalidades escolares, onde mais essa boa 
notícia é tão positiva para a nossa comunidade? 

Com dados oficiais do IBGE, o PIB de 
Canoinhas, no ano de 2004, foi de R$ 484,029 
milhões. Desse montante, os valores represen-
tados pelos setores de comércio e de serviços, 
podem ser contabilizados na ordem de 29% (R$ 
140.368.410,00 aproximadamente) A instalação 
de um Cefet poderá, sobremaneira, incrementar 
nossa economia, ajudando no treinamento de 
mão-de-obra qualificada às empresas da região. 
Também é potencial fator de atratividade para no-
vos empreendimentos, pois hoje o capital humano 
é de suma importância para as empresas. Não se 
pode esquecer que cursos podem ser “direciona-
dos” no sentido de se incentivar “novos rumos” 
para a economia regional.

A instalação de uma unidade do Cefet, nor-
malmente, tem duas fases: uma inicial e outra final. 
Na inicial, são previstos investimentos de R$ 750 
mil (implementação), a geração de 70 empregos 
diretos (além dos indiretos) que despejariam, anu-

almente, R$ 1,4 milhão na economia regional, além 
de gastos com manutenção da ordem de R$ 900 
mil. Na fase final, são 120 empregos diretos. Só 
em salários, representam mais R$ 2,5 milhões. Ao 
se comparar estes dados com o quadro econômico 
relativo a 2004, o incremento (serviços e comércio) 
pode ser calculado entre 2 a 5%! Tendo em vista 
que os recursos oriundos dessa folha de paga-
mento/verba de manutenção, não estão sujeitos 
às oscilações econômicas comuns à agricultura e 
ao setor industrial. (Não estou nem considerando 
os valores que “ficariam” aqui, ao se computar 
os alunos que poderão deixar de ir estudar em 
outras cidades).

Segundo informações da diretoria do Ce-
fet/SC, a unidade de Canoinhas atenderá 1,2 mil 
alunos numa área construída de 4.200m². Haverá 
“competição” no ensino? Acredito que as pos-
sibilidades de convênios e a interação entre as 
entidades, (e seus profissionais!) reforçam o setor 
educacional, além de que já possuímos boas insti-
tuições (de ensino médio, superior ou profissiona-
lizantes). Ter um Cefet em Canoinhas, além de tudo 
o que já foi aqui citado, “embeleza/enriquece” o 
nosso “cartão de visitas”, facilitando a atração de 
investimentos para a região, proporcionando mais 
empregos e oportunidades para todos!

Marcelo Tokarski é graduado em Administra-
ção, Comércio Exterior, Turismo e pós-graduado 
em Planejamento de Projetos Turísticos

É justo responsabilizar o Governo pela insuficiência 
de policiamento nas ruas de Canoinhas?

Segurança pública em pauta
Não há registro de época em que 

o assunto segurança pública 
fosse tão amplamente discutido 
em Canoinhas como a atual.

Conforme mostrou matéria especial 
publicada na semana passada no CN, 
a mobilização popular é cada vez mais 
evidente. A inauguração de uma sede 
para o Conselho de Segurança Noro-
este, na sexta-feira, 29, e a ameaça dos 
moradores do Campo d’Água Verde de 
protesto contra a falta de segurança, so-
mam-se a atos de violência urbana como 
o assalto à mão armada na terça-feira, 
26, a uma joalheria e relojoaria em pleno 
centro de Canoinhas, à luz do dia.

O crime que mobilizou a região 
parece ter soado aos ouvidos de quem 
acompanhou o caso pela imprensa, 
como o estopim da violência urbana que 
começa com golpes praticados por este-

lionatários, passa por pequenos furtos 
praticados, a maioria, por menores de 
idade, e culmina em homicídios violentos 
marcados por requintes de crueldade.

É justo responsabilizar o Governo 
pela insuficiência de policiamento nas 
ruas de Canoinhas?

Certamente o Governo tem sua 
parcela de culpa, mas generalizar e 
afunilar a questão para o Governo se-
ria simplificar um problema de raízes 
históricas.

Historiadores e pesquisadores, 
sempre que perguntados sobre o 
crescimento da violência urbana na 

região, vez ou outra caem no senso 
comum de que a violência, especial-
mente em crimes hediondos, é herança 
da guerrilha dos anos 1910, quando 
a região foi invadida pelo capital es-
trangeiro – materializado na Lumber.

Esta é outra simplificação perigosa. 
Não deve-se descartar estas teorias, 
mas é pertinente acrescentar a este 
debate o que muito bem descreveu o 
sociólogo Walter Knaessl em entrevista 
ao CN da semana passada. As raízes da 
violência estão incrustadas na própria 
sociedade honesta, que paga seus im-
postos em dia e trabalha para garantir 

seu sustento. Ao passo que a sociedade 
constrói de modo lícito o que tem, repu-
dia com veemência aqueles que buscam 
os caminhos mais fáceis para obter algo. 
Não que a veemência seja injusta. Fato 
é que esta “ordem natural das coisas” 
provoca um conflito social alimentado 
justamente por este repúdio. Sabendo 
que a sociedade os repudia, pessoas 
propensas ao crime ou que os comete 
por necessidade, sentem-se desobriga-
dos de qualquer consideração com a 
sociedade. Daí os crimes violentos, os 
assaltos e golpes sem piedade e tantos 
outros exemplos de violência urbana 
cada vez mais comuns na região, com 
foco essencialmente em Canoinhas.

O problema da violência pode não 
ter um culpado. Justamente por isso, é 
um problema de todos nós, enquanto 
seres sociáveis.

Mensagem aos graduandos - Parte 1

Esta mensagem segue lisonjeira aos no-
vos formandos (as) de 2008 do Curso 
de Serviço Social da Universidade do 

Contestado/UnC – Campus Canoinhas. A 
princípio parabenizados (as) pela sua labuta 
social no percurso engajado por conquistar 
seus espaços profissionais. Sejam seguida 
de clareza em suas perspectivas e gerada 
em abertura de portas na vida profissional que 
constrói acreditada num futuro promissor.

Desde 1992 a UnC/CNI forma profissio-
nais pelo curso de Serviço Social no Planalto 
Norte Catarinense. Encontro-me vinculada 
desde 1993, hoje, uma Universidade que 
continua a atender a demanda desta formação 
profissional. Assim como, propagando práticas 
sociais em prol do processo sócio-político-
econômico e cultural de emancipação cidadã 
na sociedade catarinense, conseqüentemente 
na nação brasileira. Minha exclusividade à 
Universidade engendra-se gratificada na 
docência e pesquisa na área de ciências soci-
ais no contínuo da organização social por uma 
emancipação cultural. Fomentada na credibi-
lidade de um mundo melhor em qualidade de 
vida e saúde na preservação do ecossistema. 
A escolha desta profissão ganhou enverga-
dura em minha vida profissional. Dedicada 
à prática de trabalho do assistente social e 
processos de formação profissional. Na qual 
obtive muitos prazeres, mas também alguma 
decepção celebrada no contrato da vida. A 

prática de serviço social na área de ciências 
sociais, vinculada à comunidade científica no 
Conselho Nacional de Pesquisa (CNPq) tem 
muito a oferecer: em suas relações sociais; 
na dinâmica política da formação social justa, 
igualitária e digna; na produção de saberes 
gerados pela prática do profissional. 

Entretanto, poucos são os que conse-
guem se perceber na vida social e comunitária; 
e, poucos, ainda, são aqueles cônscios na 
vida política da nação brasileira. Até porque, 
passamos por momentos devastadores em 
gerações anteriores, por exemplo, 1960, que 
aniquilou o avanço da conquista de cidadania, 
da participação democrática, da vida pública 
e dos interesses coletivos. O serviço social é 
uma profissão que ao longo de sete décadas 
no Brasil procura criar espaços de defesas e 
conquistas dos direitos dos cidadãos.

O Planalto Norte Catarinense enfrenta 
grande missão com a presença do serviço 
social, formador de opinião por sua prática 
social; assim como, a de outras profissões 
das ciências sociais e humanas, das ciências 
exatas e biológicas entre tantas outras que se 
inscrevem neste solo, e marcam a construção 
de um povo, a luta e a resistência profissional 
na sua própria constituição política. Para além 
de 15 anos deste curso na região, o serviço 
social eleva sua condição à vida social dos 
munícipes, que usufruem deste trabalho na 
sociedade local e regional. Condições gera-
das desde as práticas de estágio, questão 
sine qua non na formação profissional, até a 
prática profissional. Há faltas para se alcan-
çar espaços da prática pelo serviço social e 
sua cultura no Planalto Norte. Vale destacar, 
emergência dos assistentes e a manifestação 
de suas conquistas, assim como exigência do 
exercício nas diferentes políticas públicas e 
sociais, estabelecidas nas relações da vida 
comunitária (projetos nos campos de estágio, 
inclusive). Prática necessária para contribuir 
com a elevação de vidas saudáveis e ampliar 
o Índice de Desenvolvimento Humano nos 
municípios à causa brasileira. Modo pelo 
qual os profissionais de serviço social fazem 
configuração particular a estabelecer relações 
com a comunidade local, regional, nacional e 
internacional para a existência da vida pla-
netária inclusiva.

(continua na próxima edição)

Jorgina Maria da Silva é professora dos 
cursos de Serviço Social e Direito da UnC 
Canoinhas

Jorgin a Maria d a Sil va 

Prováveis impactos da instalação 
do Cefet em Canoinhas

Marcelo Tokar Ski
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CANOINHAS -  O 
Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) não precisará baixar 
nenhuma resolução relativa 
ao número de vereadores 
para as eleições municipais 
deste ano, mantendo o que 
o próprio tribunal fixou na 
Resolução de 2 de abril de 
2004. Essa resolução obser-
vou os critérios determina-
dos pelo Supremo Tribunal 
Federal, no julgamento do 
Recurso 197.917. 

O relator das resoluções 
sobre as eleições, ministro Ari 
Pargendler, representante do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) no TSE, informou, por 
meio da assessoria de Comu-

nicação Social do TSE, que 
não pretende baixar resolução 
sobre número de vereadores. 
Segundo o ministro, a re-
solução de 2004 do TSE já 
fixou um critério definitivo 
para o cálculo do número 
de vereadores por Câmara 
municipal. De acordo com 
esse critério, as Câmaras fi-
xarão em no mínimo nove e 
no máximo 21 o número de 
vereadores em municípios 
com população entre 47.619 
e 1 milhão de habitantes, 
seguindo um critério de 
divisão populacional a cada 
100 mil habitantes. O núme-
ro máximo de 55 vereadores, 
permitido pela resolução 

de 2004, é para municípios 
com população acima de 
6.547.612 habitantes, o que 
somente enquadra o mu-
nicípio-capital de São Paulo. 
Nesse critério, a segunda ci-
dade mais populosa do País, 
o município-capital do Rio 
de Janeiro, tem direito a 50 
vereadores, com população 
entre 5.952.377 e 6.071.423 
habitantes.

Dessa forma, Canoinhas 
permanece com 10 vagas 
para vereador nas eleições 
de outubro. 

Três Barras, Bela Vista do 
Toldo, Major Vieira, Papan-
duva e Irineópolis continuam 
com nove vagas.

TSE mantém o número de vereadores fixado em 2004Em reunião, 
Weinert diz que 
não é pré-candidato
Prefeito deve fazer anúncio oficial ainda este mês

CANOINHAS – Reunião realizada 
há três semanas pelo diretório do PMDB 
foi marcada por uma declaração pontual 
do prefeito Leoberto Weinert (PMDB). 
A declaração deveria ficar em sigilo, mas 
pessoas presentes na reunião acabaram 
vazando a declaração para a imprensa.

Weinert teria deixado claro que não 
é mais pré-candidato a reeleição. “Pro-
curem um candidato entre vocês porque 
eu não vou mais”, teria dito o prefeito 
em tom sereno.

Uma reunião entre lideranças do 
PMDB, PDSB e DEM na quarta-feira, 
5, foi um indício claro de que os pee-
medebistas estão adiantando-se no 
processo de substituição de Weinert. Os 
partidos discutiram a reedição da Tríplice 
Aliança que elegeu Weinert em 2004. 
Esta reedição será viável somente com a 
renúncia de Weinert a pré-candidatura, já 
que Paulo Glinski (DEM), pré-candidato 
a prefeito, faz oposição ferrenha a Wei-
nert na Câmara de Vereadores.

Ontem, Glinski disse ao CN que o 
fato de o DEM estar reunindo-se com 
PSDB e PMDB não quer dizer nada. 
Ele afirmou que a desistência de Weinert 
facilita a coligação desde que os demais 
aliados aceitem que o DEM tenha a ca-
beça de chapa. “Vamos conversar com 
todos os partidos, estamos abertos a co-
ligações”, afirma. Glinski é pré-candidato 
a prefeito pelos Democratas.

Ainda na reunião realizada há três 
semanas, Weinert garantiu que fará o 
anúncio oficial de sua desistência a pré-
candidatura ainda neste mês.

QUATRO POSSIBILIDADES
A declaração de Weinert acirrou a 

disputa interna dentro do PMDB que já 
ensaiava-se antes do anúncio. Os quatro 
vereadores peemedebistas disputam a 
vaga. Silmar Golanovski é o que demons-
tra menor interesse em participar da 
disputa, mas não retira seu nome da cor-
rida. Segundo fontes ligadas ao diretório 

peemedebista, a disputa deve polarizar-se 
entre Beto Faria, muito bem quisto pelos 
40 membros do diretório, e Bene Car-
valho, famoso por sua fidelidade a sigla 
mesmo depois de ter tornado públicas 
suas divergências com Weinert.

Correndo por fora, Wilson Pereira 
tenta ganhar o diretório usando a influên-
cia do pai, Alenir Pereira, atual presidente 
do partido em Canoinhas.

Faria desconversa quando o assunto é 
a desistência de Weinert, mas admite que 
deseja ser prefeito e está na disputa. Ele 
garante que haverá consenso em torno do 
nome mais forte dentro do partido.

Bene vai além e revela que o PMDB 
encomendará uma pesquisa de opinião 
para apontar qual o nome de maior 
densidade eleitoral dentro do partido. 
Ficou acertado que o diretório acatará 
este nome – dentre os quatro vereadores 
– por unanimidade.

O deputado estadual Antonio Aguiar 
(PMDB) desconversa quando o assunto é 
a desistência de Weinert. “A resolução só 
depende dele”, afirma na confiança que 
Weinert mude de idéia antes de anunciar ofi-
cialmente a desistência da pré-candidatura.

Weinert deve oficializar decisão este mês

Ar
qu
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o
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Ouça o colunista no 

jornal Hora da Notícia
De segunda a sexta 
- 8 horas - Rádio

Fronteira FM 106,7

Weinert fora

A DUPLA PERFEITA
A inauguração do Ambulatório de Epidemiologia na sexta-feira, 29, parece 
ter selado a paz entre o prefeito Leoberto Weinert (PMDB) e o vereador Paulo 
Glinski (DEM). Glinski, inclusive, foi chamado pelo protocolo a discursar. 
Retribuindo a gentileza por parte do executivo, o vereador lembrou que muitos 
renunciam a família, aos negócios e ao lazer para cuidar do município. Há quem 
jure que uma lágrima verteu furtiva dos olhos de Weinert.
Se lágrima fosse, poderia muito bem ser batizada de “lágrima da reconciliação”, 
o que não significa aproximação política.
No entanto, a lágrima tem mais a ver com o discurso em tom de despedida 
proferido por Weinert que, inclusive desculpou-se com a oposição e seus de-
safetos, reconhecendo que muitas vezes as críticas o fazem crescer como ser 
humano e governante.

A desistência de Weinert vai rachar o PMDB?

É interessante os catarinenses acompanharem 
o drama do governador do Mato Grosso que foi 
acionado judicialmente por conceder isenção 
fiscal a diversas empresas com o intuito de atraí-
las a investir no Estado.
A mesma política de Maggi é repetida, diga-se 
de passagem com absoluto sucesso, pelo go-
vernador de Santa Catarina, Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB).
Se Maggi for condenado, o processo abre juris-
prudência e pode trazer sérias consequências a 
SC. LHS precisa ficar de olhos bem abertos.

Só na cabeça
 João Rosa Muller, a despeito do que foi escrito na coluna da se-

mana passada, não está fazendo doce para os lados do PMDB. Isso 
ele mesmo garante ao afirmar que deixou bem claro ao presidente 
do PMDB, Alenir Peireira, que até aceitaria uma coligação com os 
pés-vermelhos desde que a cabeça de chapa fosse de um pepista. 
Como isso é impossível na concepção do PMDB que, na hipótese 
de Weinert desistir da candidatura a reeleição, tem um contingente 
respeitável de pré-candidatos, e o próprio Muller desconfia de uma 
rejeição por parte do diretório pepista, essa conversa não passa de 
especulação.

Como política se faz justamente de especulação, o próprio PMDB 
não se furta de dialogar com a oposição.

No atual cenário, o PP desponta com uma única coligação com 
o PT em torno do nome de Muller, com José João Klempous, pos-
sivelmente, na vice.

> LICITAÇÃO: A prefeitura não poderá 
doar o terreno de R$ 1,2 milhão, às mar-
gens da SC-280 a Aurora.

> LICITAÇÃO II: Processo licitatório foi apro-
vado esta semana pelos vereadores. Sendo 
assim, qualquer empresa pode se candidatar 
a empreender no terreno. Vence a que ofere-
cer a melhor proposta de investimento.

> TERRENO: Falando em terreno, a borra-
charia que funciona no terreno adquirido pela 
QueLuz na rua Coronel Albuquerque para a 
instalação de um hipermercado perdeu na 
Justiça direito de permanecer no local.

> IMPOSTO: Vereadores questionam 
pagamento de R$ 67 mil em impostos re-
ferentes ao terreno doado ao Cefet. Como 
a prefeitura doou, seria a responsável pelo 
pagamento do tributo estadual.

> TRABALHANDO: As comissões de 
análise de projetos de lei da Câmara de 
Canoinhas está com apenas três projetos 
para limpar as gavetas.

> INAUGURAÇÃO: Está marcada, se tudo 
correr bem, para o final deste mês, a inau-
guração do Sesc Ler de Canoinhas.

> RECUO: Vereador Célio Galeski retirou 
processo contra Weinert relacionado a acu-
sação de “sanguessuga”. Bene segue firme. 
Audiência foi marcada para quarta-feira, 12.

BLAIRO MAGGI

O que era para ser segredo mas vazou como 
um rastilho de pólvora da reunião realizada há 
três semanas pelo PMDB no restaurante da Tia 
Beti, em Marcílio Dias, atiçou a ambição de 
muita gente.

Enquanto a oposição comemora, os pré-
candidatos pés-vermelhos devem se digladiar 
nos próximos meses na disputa pelos preciosos 
40 votos dos membros do diretório. A pesquisa 
que será encomendada pelo partido para saber 
quem tem maior densidade eleitoral será mera 
figura de retórica numa disputa que deve se dar 
nos bastidores.

Mas há quem aposte na mudança de opinião 
de Weinert. Gente de dentro do próprio partido 
ouviu com ceticismo o prefeito afirmar que não 
é pré-candidato.

Weinert é conhecido por suas decisões 
firmes e irrecorríveis, mas, o pedido para que 
o assunto ficasse entre as quatro paredes do 
restaurante da Tia Beti, seria um indício de 
que a declaração oficial do prefeito será pela 
candidatura que deve passar sem problemas 
pelo diretório.

Quem pode mudar o cenário é o deputado 
Antonio Aguiar que tem se empenhado para 
fazer Weinert mudar de idéia.

Aguiar aposta na dobradinha Weinert-Pau-
lo Glinski, embora Glinski tenha reafirmado 
repetidas vezes que em respeito a sua biografia, 
não será vice de Weinert.

Persistente, Aguiar tem gastado muita 
saliva na tentativa de aproximar Weinert de 
Glinski. Ele acredita que o convencimento de 
Glinski pode animar Weinert a entrar na dispu-
ta. Aguiar dá a dica: “Em política muda muita 
coisa”.

Como faltam pouco menos de quatro meses 
para a convenção dos diretórios, Aguiar acre-
dita ser tempo suficiente para dissuadir Weinert 
do propósito de desistir.

Além de garantir a eleição para o PMDB, 
Aguiar quer evitar uma disputa interna entre 
os vereadores, que poderia rachar o partido 
e fazê-lo perder valiosas lideranças em uma 
eleição complicada para a sigla.

Enquanto isso, Wilson Pereira manobra 
para conquistar a simpatia do diretório. Simpa-
tia que parece estar polarizada em Beto Faria. 
A disputa dentro do PMDB, que Aguiar quer 
abortar, já começou.

POLÍCIA DE CANOINHAS

do  vereador Paulo Glinski (DEM), surpreso com o fato de o protocolo listá-lo entre os 
que discursaram na inauguração do Ambulatório de Epidemiologia na sexta-feira, 29

As Polícias Militar e Civil de Canoinhas, contra 
todas as adversidades, que não são poucas, 
merece destaque pela atuação na prisão de 
quatro dos cinco envolvidos na suposta tentativa 
de assalto a uma joalheria de Canoinhas.
Se a intenção da quadrilha era furtar em uma 
cidade pacata, de polícia inexperiente e lenta, 
erraram feio. A ação da polícia foi rápida e efi-
ciente, tanto que em menos de 24 horas, três 
suspeitos estava detidos. 

“Até a mim foi permitido usar a 
palavra”

A eleição não perderia a graça 
sem Leoberto Weinert na disputa?

Tirar votos dele (Weinert) é uma questão de 
honra, mas devo reconhecer que ele é o nome 
mais forte hoje dentro do PMDB.

uMa PerGunTa pAra:
JOÃO ROSA MULLER > Frase da semana
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Colheita na hora certa

Dupla Victor e Léo é 
atração da 3.ª Agrofest

A máquina no galpão... basta ligar e 
começar a colher... o preço do milho 
esta animando a colheita, e aἀnal o 
vizinho já começou...Calma...O ditado 
é antigo, mas ainda vale: a pressa é ini-
miga da perfeição. Alguns produtores 
estão querendo antecipar a colheita a 
ἀm de ganhar com o preço de mercado 
que o milho está remunerando. No 
entanto, é necessário analisar alguns 
fatores, para que a estimativa de ganho 
não seja diminuída por meio de perdas, 
pois tem-se visto colheita com índices 
de umidade com cerca de 28-30%.

n UMIDADE DE COLHEITA
Quando se colhe o milho com umidade muito alta tem de se levar em 
contas as perdas que virão, e não apenas o preço final de venda, pois 
podemos estar fazendo a conta errada e perdendo dinheiro.
Para aqueles que possuem secador próprio essas perdas podem não ser 
tão evidentes, porque o custo de secagem muitas vezes não é mensurado. 
Afinal um material com mais umidade, dependerá de tempo maior de 
secagem, isso implica em gastos adicionais de energia e mão-de-obra 
para a operação. 
Esta dificuldade de secagem de produto com altos índices de umidade 
faz com que a tabela de desconto das empresas seja maior, e o volume 
líquido retido com o produtor seja menor. Se ele deixasse o clima fazer 
esta secagem, seu retorno seria maior, visto que diminuiria o desconto 
sobre o total entregue.

n DEBULHA DO MATERIAL
Existem híbridos que conseguem ter uma boa debulha mesmo com 
altos teores de umidade, mas outros tem dificuldade de se desgrudar 
o grão do sabugo, provocando perdas no momento da colheita, visto 
que os grãos são lançados fora juntamente com os materiais que são 
descartados. Deve-se ter um cuidado extra na regulagem da máquina e 
na velocidade da colheita.

n FRETE
Teores altos de umidade indicam que o material tem uma quantidade alta 
de água no seu interior, sendo assim, vai ocupar volume, visto o grão 
será exposto a altas temperaturas para secar até uma umidade de 14%, 
o restante da água se evaporará. Mas o custo do frete, que é calculado 
pelo peso bruto, inclui o peso da água transportada até o secador. Desta 
forma, quanto maior o teor de água, mais frete implicará, pois necessitará 
de mais viagens para levar a produção. 

n FAZENDO AS CONTAS
Deve-se calcular se a perda com o desconto da secagem e acrescido o 
valor do frete, que ficará mais caro pelo volume líquido entregue, com-
pensa a ponto de remunerar o milho que está sendo colhido com uma 
umidade maior. Teores em torno de 24% já possibilitam uma colheita 
com índices aceitáveis de descontos, sem correr o risco de deixar o 
material muito tempo na lavoura sofrendo as intempéries do clima e po-
dendo causar outros tipos de perdas, como grãos ardidos, tombamento 
e ataque de pragas. Ou seja, tudo é bom senso, nem tão cedo, nem tão 
tarde; porque tudo tem o tempo certo para acontecer. Dentro de uma 
otimização de maquinário e mão-de-obra, deve ser feito o planejamento 
da colheita, de forma a garantir a qualidade do grão e assim a rentabi-
lidade da produção.

CANOINHAS – Começa 
hoje, oficialmente, às 12 horas, 
com presença do governa-
dor Luiz Henrique da Silveira 
(PMDB), a 3.ª edição da Festa do 
Agronegócio do Planalto Norte 
(Agrofest). O grande destaque 
da festa que segue até domingo 
à noite será a dupla Victor e Léo, 
que encerra a festa às 20 horas 
de domingo. A entrada do show 
será um quilo de alimento não-

perecível.
O evento que este ano deve 

atingir um potencial bem acima 
das outras edições, segundo 
prevê a organização, iniciou 
informalmente ontem com a 
realização do 3.º Seminário de 
Agronegócio no salão paroquial 
da Igreja Matriz Cristo Rei.

Hoje, às 9h30min, acontece 
a abertura do Encontro Regional 
das Associações de Desenvolvi-

mento de Microbacias e a partir 
das 18 horas estarão abertos os 
portões do parque. Às 21 horas, 
apresentação da banda Novos 
Talentos, seguida de show com 
Hugo Pena e Gabriel. A entrada 
é livre. Em seguida haverá baile 
com animação do Grupo Re-
ponte e Redomão. Amanhã, os 
destaques são bandas e cantores 
regionais que apresentam-se a 
partir das 12h30min. 

Show que encerra a 3.ª Agrofest será gratuito
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 Aniversariantes
17/03 – Haroldo Muller
01/03 Vilma Maria Paulo
08/03 Marga Amália Herzinger
08/03 Orlando Dirchinabel
09/03 Zeni Novack Morites
09/03 Edeltraude Barbosa
09/03 Eurite Ruthe Klempous
09/03 Iracema Muelbauer
09/03 Amauri Franco 
10/03 Gilmar Fuck
10/03 Rossel Farias de Lima
10/03 Altavir de Jesus Padilha
10/03 Eliete Vieira
10/03 Ivete Kaschut Navalski
11/03 Otto Klosterhoff
11/03 Robson Dias Ribeiro
11/03 Adão de Oliveira
12/03 Irineu Dobroshinski 
12/03 Maico Dias Ribeiro

Enfo que

 Letícia Cordeiro comemora seu 1o aninho hoje. 
Desejamos muita saúde e que este seja o início de 
um futuro maravilhoso! São os desejos de seus pais 

Roseli e Varlei e seus irmãos Karine e Ricardo.  

Doces e Fricotes

ARTHUR, filho amado, hoje faz um ano que 
temos você em nossos braços, iluminando nos-
sas vidas com toda sua alegria. Anjo querido, 
um beijo do papai Elvis, da mamãe Maí e do 

mano André. Nós te amamos.

ELVIS, meu amor... Que este dia, 
8, seja tão especial quanto todos os 
outros em que estaremos juntos. Um 

beijo grande e feliz aniversário! De sua 
esposa Maí.

João Vitor Piz-
zatto completa 
amanhã, seis 

anos de idade. 
Desejos de mui-

tas felicidades de 
sua mamãe Ju-
liana e do irmão 

Luis Gustavo.

A querida Maria Clara Zavares 
Dias, de parabéns pelo seu ani-
versário hoje, 7,   estará rece-

bendo seus familiares e amigui-
nhos para uma festinha no  Clube 
Democrata. Que Deus te ilumine 

e proteja. Felicidades!

A pequena Roberta 
Maria Glaba rece-
beu ontem, muitos 
beijinhos pelo seu 
1.o aniversário. 
Parabéns, que os 
anjinhos lhe pro-
tejam sempre. De 
seus pais Fabiana 
e Antonio Glaba e 
irmã Taciana Maria 
Glaba.

Parabéns a 
Luciane que 

aniversaria
na terça-
feira, 11. 

Seu esposo 
Júnior lhe 

deseja mui-
tas felici-

dades.

Angé-
lica Muller 
completa

16 anos na 
terça-feira,

11. Parabéns 
e muitas 

felicidades!

Daiana Mara Linz-
meier recebe os 
parabéns de seus 
familiares e amigos 
por mais uma vitória, 
com seu ingresso no 
mestrado de Ciências 
Florestais pela Uni-
versidade Estadual 
do Centro Oeste do 
Paraná.

Dia 19 de fevereiro Ricardo Cordeiro apagou 
velinhas. Quem deseja saúde e felicidades 

são seus padrinhos Geiza e Valdi.

Comemora aniversário no domingo, 9, 
com seus pais e familiares, o querido 
Luan Caliel, que completa 5 anos de 
idade. Desejamos muita saúde e feli-
cidades. De seus pais Vanderlei Alves 
Bueno e Sheila Cordeiro Alves Bueno.

Flashes da inauguração do Doces e Fricotes em Mafra, que aconteceu na quar-
ta-feira, 5, no Hotel Alyss. Os clicks são da nossa colunista Evana Bedretchuk.

 Rafael Cubas, Cleber Schwed e Roberto 
Jacinto também ingressaram no mestrado de 
Ciências Florestais na Universidade Estadual 

do Centro Oeste do Paraná. Parabéns e suces-
so nesta nova etapa.
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Mais salas de aula 
A comunidade de Rio 
Branco e localidades 
vizinhas estão satisfeitas 
com a administração mu-
nicipal, que atende uma 
necessidade que há mui-
to tempo era reivindicada 
pelos pais, professores e 
alunos do Núcleo Escolar 
Guilherme Bossow, com 
a construção de quatro 
novas salas de aula. As 
novas salas com 48 me-

tros quadrados cada uma, serão destinadas aos alunos de 7ª e 8ª série. 
A nova construção, anexa ao atual prédio, terá rampa de emergência, de 
acordo com as normas exigidas pela Secretaria de Estado da Educação. 
A obra está orçada em R$ 60 mil, com recursos próprios e mão-de-obra 
da prefeitura de Irineópolis. 

Poço Artesiano
Outro benefício para o Núcleo Escolar Guilherme Bossow, que será 

entregue à comunidade escolar em breve, é a água potável do poço ar-
tesiano que já existe na escola. A secretária de Educação do município, 
Marlen Marques Dal Lago, garante que a prefeitura vai comprar uma 
bomba de recalque para o fornecimento de água. Na reunião da Câmara 
Municipal de terça-feira, 4, a vereadora Lílian Eliane Batschauer disse 
que a secretária respondeu positivamente sobre a aquisição da bomba, 
“atendendo não os vereadores, mas sim toda a comunidade escolar com 
esse benefício”. 

Parceria
Durante o ato solene de inauguração do Laboratório de Epidemio-

logia, dia 29 de março, a secretária de Saúde do município 
de Canoinhas, Telma Bley, destacou a parceria do deputado 
Paulo Bornhausem (DEM) e de seu pai Jorge Bornhausen, 
que “emplacaram” emenda parlamentar no Orçamento Geral 
da União (OGU), no valor de R$ 100 mil, por interveniência 
do vereador Paulo Glinski (DEM). “Foi uma ajuda substancial 
e imprescindível para que o nosso projeto se tornasse reali-
dade”, afirmou. 

Descerraram a placa inaugural, o deputado Antônio Aguiar 
(E), a secretária Telma Bley, a gerente regional de Saúde da 
SDR Canoinhas, Andréia de Paula e Silva; o prefeito Leoberto 
Weinert e o vereador Paulo Glinski

PMDB de Irineópolis articula-se

Na foto, três “cardeais” do PMDB de Irineópolis, que 
articulam a participação da agremiação nas eleições de 5 
de outubro próximo. A partir da esquerda, Roberto de Lara, 
secretário geral; o ex-vereador e ex-candidato a vice-prefeito, 
Luiz Carlos Pazdziora, atual vice-presidente do PMDB, e o 
vereador por duas vezes, Angelo Marcos Borges. Cerca de 30 
peemedebistas dos quatro cantos do município se colocaram 

à disposição do partido como pré-candidatos a vereador. De 
acordo com a mini-reforma política feita recentemente pelo 
Congresso Nacional, cada agremiação partidária poderá ins-
crever apenas 15 candidatos para as eleições deste ano. A 
coligação nas proporcionais deixou de existir. 

Nova Balsa

No ato solene de inauguração da nova balsa, sábado pas-
sado em Irineópolis, descerram a placa inaugural, o presidente 
do Deter, Luiz Carlos Tamanini; o deputado Antônio Aguiar, o 
representante da comunidade de Paula Freitas-PR, Osvaldo 
Carneiro dos Santos, a diretora geral da SDR Canoinhas, 
Alcioni Calikoski e o prefeito Wanderlei Lezan

Nova Balsa II
Sobre a balsa, em pleno meio-dia de sábado, com o sol 

escaldante, posam para a coluna, o vice-prefeito de Porto 
União, Erico Rosencheg; o veterano peemedebista, Ivo Le-
zan; o prefeito e a primeira-dama, Wanderlei e Tânia Lezan; o 
vereador de Porto União e a mulher, Sandro e Alcioni Calikoski; 
o deputado Antônio Aguiar, o presidente do Deter, Luiz Carlos 
Tamanini; o presidente do PMDB de Irineópolis, Ivo Wagner e 
o vereador Ângelo Marcos Borges.
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REGIÃO

Júri absolve agricultor 
que confessou homicído
Vidal Kucarz admite ter atirado contra desafeto, mas em legítima defesa

CANOINHAS – O agricul-
tor Vidal Kucarz foi absolvido 
pelo tribunal do júri popular da 
Comarca de Canoinhas da acusa-
ção de homicídio. O julgamento 
aconteceu na quarta-feira, 5, no 
fórum da Comarca e foi pre-
sidido pela juíza Luciana Santos 
da Silva, que substitui o ex-juiz 
da 2.ª  Vara, Gustavo Henrique 
Aracheski, que na terça-feira, 4, 
deixou a Comarca. 

Kucarz assumiu a autoria 
dos três tiros que provocaram 
a morte de José Alvir Rosa, em 
julho de 2003 no bar Paiol, na 
localidade de Arroio Fundo, no 
interior de Bela Vista do Toldo.

De acordo com a versão do 
acusado, ele teria discutido com 
José no interior do bar, quando 
José teria fechado o bar e o teria 
atacado. Na briga, Kucarz, que 
estava armado, teria sacado do 
revólver e desferido dois tiro no 
peito e outro na perna de José, que 
morreu pouco tempo depois.

Kucarz chegou a se apresen-
tar a Polícia passado o período 
de flagrante-delito e respondia 
ao processo em liberdade já que 
é réu primário e não possuía 
antecedentes criminais.

O júri não isentou Kucarz 
do porte ilegal de arma. Ele deve 
prestar serviços comunitários 

por dois anos como pena.

DEFESA
O advogado Paulo Henrique 

Glinski, auxiliado pela advogada 
Sandra Mara Zacko, defendeu a tese 
de legítima defesa para conseguir a 
absolvição de Kucarz, enquanto 
que o promotor Alan Boetger 
defendia que o crime teria sido 
cometido premeditadamente.

Glinski lembrou que pelo 
menos três testemunhas atreladas 
no processo relatavam atos de vio-
lência cometidos por José, como 
uma das testemunhas que relatou 
ter sido vítima de uma tocaia, su-
postamente armada por José.

Glinski lembrou ainda que 
havia divergências políticas entre 

Kucarz e José e que as teste-
munhas presentes no bar no mo-
mento da briga, haviam afirmado 
que José havia provocado Kucarz 
que chegou a atirar no chão – o 
que foi comprovado pela perícia 
– a fim de intimidar José que, 
no entanto, insistiu em discutir 
com Kucarz, impedindo-o de 
sair do bar. Outras testemunhas, 
segundo Glinski, afirmaram ser 
comum José andar armado, em-
bora nenhuma arma tenha sido 
encontrada junto do corpo do 
agricultor.

O advogado de defesa disse 
que irá recorrer da sentença 
quanto ao porte ilegal de arma.

Nenhum parente de José assistiu 
à sessão que entrou noite adentro.

“Aprende com teus erros, tenha humildade, reconheça o valor das 
pessoas, seja honesto e creia em Deus. Provavelmente você será feliz 

agora”. (Fernando Toscano).

8 de março 
Dia Internacional da Mulher:

MULHERES: (PABLO NERUDA)
Elas sorriem quando querem gritar.
Elas cantam quando querem chorar.
Elas choram quando estão felizes.
E riem quando estão nervosas.
Elas brigam por aquilo que acreditam.
Elas levantam-se para a injustiça.
Elas não levam “não” como resposta 
quando acreditam que existe melhor 
solução.
Elas andam sem novos sapatos para 
suas crianças poder tê-los.
Elas vão ao médico com uma amiga 
assustada.
Elas amam incondicionalmente.
Elas choram quando suas crianças adoecem 
e se alegram quando suas crianças ganham prêmios.
Elas ficam contentes quando ouvem sobre 
um aniversário ou um novo casamento.
A todas as mulheres nossos parabéns!

UNIVALDO ADEMIR BORGES
VIEIRA: comemorou seus 2 aninhos 
no domingo, 2. Desejamos muitas 
felicidades, saúde e que o anjinho da 
guarde o abençôe e ilumine sempre. 
Com muito amor e carinho. De seus 
pais  Solange e Ademir e seu maninho 
Ademilso Francisco.

Tarde festiva em comemoração ao “Dia 
Internacional da Mulher”

A prefeitura de Bela Vista do Toldo estará promovendo tarde festiva 
em comemoração ao “Dia Internacional da Mulher” amanhã, a partir das 
14 horas, no CTG Bela Vista. Durante o evento acontecerão palestras 
motivacionais, coquetel e apresentações culturais.

Projeto Futsal de Bela Vista do Toldo
O projeto Futsal acontece no ginásio de esporte da Escola de Educa-

ção Básica Estanislau Schumann, que atendeu a solicitação e reconhece 
a importância do esporte na vida das crianças. O professor responsável 
Élcio Vieira Magalhães agradece a todas as pessoas que fazem parte 
desta grande instituição na pessoa do diretor Adilson Poloniski. 

Horário das aulas: de segunda-feira a sexta-feira das 17 horas às 
18h45min e aos sábados das 9 horas às 11h30min.

*Ivan Marcelo Promoções e Eventos 
promove mais um bailão de rachar:

Você não pode perder no dia 22 de março no Salão de Molas na 
cidade de Major Vieira, baile com Os 4 Gaudérios. Com certeza vai ser 
outra linhagem! 

Baile de Páscoa:
Na Sociedade Bela Vista dia 23 de março, com início às 21 horas 

com o Grupo Reponte. Imperdível!

CANOINHAS – Em assembléia 
realizada na tarde de quarta-feira, 
5, em Florianópolis, professores do 
Estado decidiram entrar em greve 
a partir de ontem.

A situação é mantida espe-
cialmente nos grandes centros 
como Florianópolis, Joinville e 
Blumenau.

Em Canoinhas, de acordo 
com o presidente do Sindicato 
dos Professores do Estado, Lauro 

Friedrich, até o momento não há 
previsão de adesão à greve. Na 
próxima semana, no entanto, uma 
série de reuniões acontecerá na 
sede do Sindicato para decidir qual 
será o posicionamento dos profes-
sores canoinhenses.

Até o fechamento desta ed-
ição, no fim da tarde de ontem, 
o Sindicato dos Trabalhadores 
em Educação de Santa Catarina 
(Sinte/SC) ainda não tinha uma 

estimativa da quantidade de pro-
fessores que aderiu à greve da 
categoria. 

Após a assembléia, a infor-
mação inicial era de que a adesão 
chega a 40% dos trabalhadores, 
mas este número deve aumentar 
nos próximos dias, segundo o 
Sinte. Um quadro mais definido da 
situação deve ser divulgado hoje, 
quando os comandos regionais 
farão reuniões de avaliação.

EDUCAÇÃO

Professores do Estado entram em greve

Kucarz (esq.) vai cumprir sentença por porte ilegal de arma
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“Redução da carga será a longo prazo”
Mestre em Ciências Contábeis defende proposta de reforma como positiva

CANOINHAS – Enviada ao 
Congresso Nacional na semana 
passada, a tão aguardada Reforma 
Tributária promete render muitas 
discussões e provocar opiniões 
das mais controversas. É o que 
pensa o mestre em ciências con-
tábeis Reinaldo de Lima Junior, 
que ministra aulas sobre contabi-
lidade tributária na Universidade 
do Contestado (UnC). Ele fala 
sobre o assunto na entrevista 
abaixo.

Na sua opinião, a unifica-
ção de impostos no IVA (Im-
posto sobre o Valor Agregado) 
é positiva ou negativa?

Lima: Entendo como positiva 
no sentido de unificar a maior 
parte dos tributos, mas cabe 
ressaltar que não serão todos os 
tributos. IPI e ISS, por exemplo, 
não serão unificados, se a pro-
posta passar. Acho positiva a 
proposta de unificar a legislação. 
Hoje podemos dizer que temos 
27 legislações com cada Estado 
tendo uma legislação específica.

Existem muito mais pontos 
positivos que negativos. Desbu-
rocratiza toda a legislação, fazen-
do com que Estados vizinhos não 
fiquem competindo entre si. 

Haverá redução na carga 
tributária?

Lima: Os empresários não 
devem criar expectativa de uma 
redução tributária imediata já 
que os reflexos devem vir a 
longo prazo. Sem contar que a 
possibilidade de a reforma não 
ser aprovada ainda este ano é 
grande. 

A possibilidade de redução 
dos encargos com a folha de 
pagamento deve animar o 
empresariado.

Lima: Os empresários devem 
ficar otimistas no sentido de 
que existe uma possibilidade de 
redução da carga tributária (seria 
de 5%). Existe também uma 
previsão de redução de encargos 
em relação a terceiros, que seria 
o Incra e o Salário-Educação, 
embora esta proposta não faça 
parte do texto desta reforma. 
Após a possível aprovação desta 
reforma é que estas propostas 
deverão ser inseridas.

REFORMA TRIBUTÁRIA

Como fica a situação da 
Previdência com esta renún-
cia já que é histórico o déficit 
da Previdência brasileira?

Lima: O Governo não ex-
plica como fará isso. Certamente 
esta medida irá aumentar o déficit 
do INSS.

O senhor prevê que a re-
forma, se aprovada, provocará 
o mesmo tipo de confusão 
criada pelo Simples Nacional, 
já que a poucos dias do fim 
do prazo de adesão ao Super-
simples muitos contadores e 
empresários estavam confusos 
quanto a melhor modalidade 
de tributação aderir?

Lima: Num primeiro mo-
mento acredito que vai causar 
um certo transtorno, não so-
mente para os contadores e 
empresários, mas também para 
os órgãos públicos. Quando 
o Simples Nacional entrou 
em vigor, os Estados e mu-
nicípios estavam sem estrutura 
para fazer o controle do novo 
sistema. 

Qual o conselho que o se-
nhor dá ao empresariado neste 
momento?

Lima: O empresário deve 
manter-se atento ao que está 
acontecendo, tendo em vista que 
a reforma ainda não foi aprovada. 

Acredito que haverá ainda muitas 
modificações neste projeto. Cabe 
ao empresariado, neste momento, 
reunir-se em entidades de classe 
como Acic e CDL a fim de dis-
cutir, analisar e sugerir mudanças 
na proposta.

> Os Objetiv Os 
dO gOvern O

Lima: “O empresário deve manter-se atento ao que está acontecendo”
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Aumento da violência na região mobiliza comunidade

REGIÃO

Biuseg ganha sede própria

CANOINHAS – O Conselho 
Comunitário de Segurança da região 
Noroeste de Canoinhas (Biuseg) 
inaugurou na noite de sexta-feira, 
29, sua sede própria no Conjunto 
Habitacional 4 (Cohab 4).

A inauguração foi marcada 
por discursos que enalteceram 
a iniciativa popular e a neces-
sidade de melhorias na segu-
rança pública em Canoinhas. 
Conforme revelou reportagem 
publicada na semana passada 
pelo CN, o aumento da violên-
cia vem deixando a população 
preocupada. “É preciso que a 
comunidade se mobilize para 
que não deixemos a bandidagem 
tomar conta”, desabafa a presi-
dente do Biuseg, Nair Aparecida 
Vieira Goestemeier para quem a 

violência está intimamente ligada 
a problemas sociais.

As palavras de Nair foram 
reforçadas pelo sub-coordenador 
estadual dos Conselhos de Segu-
rança Ebirajara Correa Lemes. 
Ele lembrou que a mobilização 
popular é de vital importância 
para inibir a violência. “Temos de 
atacar não o problema em si, mas 
a gênese do problema. Ao ver um 
estranho perambulando pela rua, 
a população precisa perguntar se 
a pessoa precisa de alguma coisa, 
tentar socializá-la e não hostilizá-
la”, exemplificou.

O comandante do 3.° Ba-
talhão de Polícia Militar Luiz 
Roberto de Carlos participou 
da inauguração e admitiu que a 
violência tem aumentado. Ele 

frisou, no entanto, que apesar do 
número insuficiente de efetivo, o 
3.° BPM vem agindo de forma 
otimizada. Um exemplo foi a 
ação rápida da semana passada 
ao prender uma quadrilha de su-
postos assaltantes de Joinville.

PRECEDENTES
O Biuseg abrange além da 

Cohab 4, os bairros Jardim Es-
perança, Alto da Tijuca, Sossego, 
loteamento Santa Cruz e uma série 
de localidades interioranas. A preo-
cupação da população aumentou 
depois que atos violentos como 
o espancamento de um jovem de 
17 anos terminou em morte em 
dezembro passado na rua Hen-
rique Sorg, que divide a Cohab 4 
e o loteamento Santa Cruz.

A Polícia Militar e Polícia Civil 
de Canoinhas encerraram na terça-
feira, 4, as buscas a Carlos do 
Nascimento, último foragido suspeito 
de ter cometido uma tentativa de as-
salto a uma relojoaria e joalheria de 
Canoinhas na terça-feira, 26.

Nascimento foi visto pela última 
vez nas proximidades de Papan-
duva. De acordo com a Polícia, ele 
é de Joinville e já teria passagem 
pela delegacia.

Ele estava armado com duas 
pistolas. Agora as buscas por Nas-
cimento devem seguir, mas serão 
realizadas pelas polícias de Pa-
panduva.

Os outros quatro suspeitos de 
envolvimento no crime estão detidos 
no Presídio Regional de Mafra a 
disposição da Justiça.

POLÍCIA

Foragido é 
responsabilidade da 
Polícia de Papanduva

PARABÉNS
04/03 – Fabiana Bednarchuk

04/03 – Jasson Bueno
05/03 – Luiz Airton Schupel
06/03 – Adriana Milchevsky

06/03 – Daniele Maria Jenzura
06/03 – Eucellia Lucia Sudoski

06/03 – Gilcemar Cararo
07/03 – Diego Marques Florindo
08/03 – Joana Marco Moskewem

Na quarta-feira, 27, PRISCILA
DOS SANTOS esteve de ani-

versário. A alegria brilha nos 
olhos de quem sabe curtir

A emoção de simplesmente 
viver. Viva com disposição e 
entusiasmo, Fazendo o que 
gosta e realizando seus so-

nhos. Parabéns e felicidades 
sempre!

Completou idade nova na 
terça-feira, 4, GRACILEIA 
DOS SANTOS.
Realize um desejo, acredite 
num sonho, abrace o mundo, 
comemore a sua existência, 
porque o fato de você existir é 
realmente, algo que deve ser 
comemorado. Felicidades!

Esta gatinha é Taís, filha de Suelen e Fábio Schartzmann, que 
aniversaria na terça-feira, 11.

  patriciaribeiro_radio@yahoo.com.br viviane.correidodonorte@bol.com.br

VILMA MARIA 
PAULO esteve
de aniversário 
no sábado, dia 
1°. Parabéns!

Ebirajara, empresário Niceto Fuck, que ajudou na implantação do Conseg, Aguiar e Nair
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Filosofia e Desenvolvimento

Estamos inaugurando um novo 
espaço, uma nova Sala, Sala de 
aula que o CN abre pensando em 
você, caro leitor. É a Sala D. D de 
dia, ato mais sagrado. D de domin-
go, do churrasco e da conversa boa, 
que ninguém é máquina. D de dia 
a dia, de pensar e fazer o Planalto 
Norte, nosso lugar, nosso território, 
nossa iDentidade. É D de Dragoon, 
de Denise, de Diogo, Donato e 
Dudu. D de desenvolvimento.

Esta palavra, conceito e fato 
que não sai das nossas cabeças, 
que nos leva a dormir sonhando e 
acordar pensando nas nossas cida-
des: Canoinhas, RioMafra e Porto 
União da Vitória; Três Barras, Bela 
Vista e Monte Castelo; Itaiópolis, 
Irineópolis e Major Vieira. Resume 
o popolski, schprechs du deutsch, 
parla italiani? Terra dos ucrania-
nos e dos caboclos valentes, gente 
boa, trabalho do agricultor, lida do 
homem do campo que farta nossa 
mesa e nos enche de orgulho; dos 
madeireiros e das madeireiras, de 
gente rústica, simples e respeitosa, 
como a gente – um abraço ao Fer-
nando Tokarski, nosso historiador 
e contador de causos. Um abraço 
a todo homem, toda mulher e toda 
criança do nosso Planalto, da cuia, 
da araucária e das polacas bonitas; 
são todas polacas, todas lindas.

É assim que gostaríamos de co-
meçar, ampliando nossas relações 
com o leitor do CN e reforçando a 
nossa iDentidade. É com a Sala D, 
de desenvolvimento econômico, 
político, social e cultural, desen-
volvendo idéias, fazendo correla-

ções, navegando na internet e 
viajando nos livros – quem lê, 
viaja -; difundindo informação 
e buscando conhecimento, pen-
sando educação o tempo todo, 
que é tudo que precisamos para 
o desenvolvimento da nossa re-
gião, o querido Planalto Norte, 
do chimarrão, da UnC, do pinus 
e do eucalipto..., e das lindas 
polacas, caboclas, morenas, 
mulatas, ucranianas, alemãs, 
italianas, austríacas, japonesas, 
libanesas e por aí vai do nosso 
Brasil, que se desenvolve como 
nunca, como o nosso Planalto 
Norte. Vem muita coisa boa 
por aí. 

Para tanto, preparemo-nos. 
É hora de engatar a quinta mar-
cha, rumo ao desenvolvimento, 
que começa com D, de debate, 
o debate das boas idéias de que 
precisaremos para aproveitar 
a onda de crescimento e pro-
movermos o desarrollo, que 
nós também somos da nação 
Mercosul. E é este debate que 
o CN quer ajudar a promover, 
e para isso oferece, sem qual-
quer presunção, com a melhor 
possível das intenções, a Sala
D, para que o leitor tenha aqui, 
uma vez por mês, um pequeno 
espaço de informação e refle-
xão acadêmica que contribua 
com o pensamento de todos 
aqueles que pensam no e bri-
gam pelo desenvolvimento do 
Planalto Norte, de Santa Ca-
tarina, do Brasil e do Mundo. 
Boa leitura:

Editorial

Ao esforço filosófico de es-
tabelecer um conceito de de-
senvolvimento, apresenta-se 
inicialmente a necessidade de 
reconhecimento do caráter po-
lissêmico do termo em suas 
diversas adjetiva-ções. Falamos 
de desenvolvimento econômico, 
de desenvolvimento humano, 
de desenvolvimento regional, 
de desenvolvimento físico, de 
desenvolvimento de projetos e 
tantos outros desenvolvimentos. 
A polissêmica adjetivação do 
termo remete às especificidades 
próprias de cada área do entendi-
mento e da ação humana, o que 
torna a tarefa conceitual árdua 
e plena de possibilidades, mas 
também de equívocos e contra-
dições no caso de não atentarmos 
para esta característica inerente 
do termo.

De qualquer forma compete 
a filosofia – não exclusivamente 
– a tentativa de conceituação do 
termo desenvolvimento. Nosso 
ponto de partida é a definição do 
termo na língua portuguesa en-
contrada no dicionário Aurélio: “1.
Ato ou efeito de desenvolver(-se); 
desenvolução. 2. Adiantamento, 
crescimento, aumento, progresso.” 
Estas definições nos ajudam, mas 
não resolvem nosso problema, 
afinal “desenvolvimento” é um 
substantivo masculino, derivado 

do verbo desenvolver que se apre-
senta na seguinte forma: [De Des 
+ envolver] “1. Fazer crescer ou 
medrar (...) 2. Fazer que progri-
da, aumente, melhores se adiante.      

3. Fazer uso de; por em prática; 
empregar, exercer, aplicar. 4. Dar 
origem a; originar, gerar, produ-
zir. Aprofun dando a pesquisa 
etimológica, desenvolvimento 
nos remete ao termo “Envolver” 
– [Do latin. Involvere]. 1. Abran-
ger, abarcar (...). 2. Trazer em si; 
encerrar, conter (...).

Por meio da busca etimológica 
do termo podemos remontar o 
conceito de desenvolvimento a 
partir da sua gênese no debate 
entre Heráclito e Parmênides 
na antiga Grécia em torno do 
princípio da mudança, do devir, 
como entendimento da physis. 
Parmênides parte do pressuposto 
de que o “ser é, e não pode não 
ser”. Por sua vez Heráclito parte 
do pressuposto de que “o ser está 

em constante mudança”, daqui 
parte a célebre frase: “nós nunca 
tomamos dois banhos no mesmo 
rio”.  Resumindo o debate epis-
temológico que se arrasta até nos-

sos dias, o que está em discussão 
é o entendimento da dinâmica 
que rege o desenvolvimento de 
todo ente que se apresenta à 
existência, aquilo que traz em si 
e que lhe permite a mudança no 
tempo presente.

Aristóteles contribui significa-
tivamente neste debate em torno 
do devir, formulando o princípio 
do “ato e potência”. Para Aris-
tóteles, todos os seres existem 
em potência, em possibilidade 
e a materialização da potência é 
a passagem para o ato, na forma 
como o ente se apresenta ao mun-
do. Porém, o ato não significa o 
esgotamento da potência, mas 
apenas sua presentificação na 
busca de superação de si mesmo. 
Portanto, ao transformar-se em 

ato, a potência potencializa-se, 
atualizando constantemente o 
ente em seu vir-a-ser, dinamizan-
do o movimento de passagem da 
incompletude do ente na busca de 
sua plenitude.

Portanto, é inerente ao con-
ceito de desenvolvimento a idéia 
de mudança, de crescimento, de 
melhoria, de aumento, de geração, 
de produção, enfim de um prin-
cípio vital presente no mundo e 
nos seres humanos que emprega, 
exerce e aplica a potencialidade de 
sua energia no aprimoramento de 
suas condições existenciais. Po-
rém, tomada em sua forma literal, 
esta conceituação de desenvolvi-
mento remete o ser humano a um 
determinismo biologicista e me-
canicista, se não atentarmos para 
o fato de que o desenvolvimento 
dos seres humanos transcende a 
dimensão biológica mecanicista, 
na medida em que o homem se di-
fere do conjunto da natureza, pela 
complexidade de sua linguagem, 
pela sua capacidade racional e sua 
ação planejada que se materializa 
no trabalho, transformando a 
natureza e conseqüentemente à 
si próprio.

Sandro Luiz Bazzanella
Professor de Filosofia da UnC-
Canoinhas
Doutorando do Programa 
Interdisciplinar em Ciências 
Humanas da UFSC

Desenvolvimento e 
sociologia

Nos últimos 20 anos chega-
mos a um novo debate em torno 
do desenvolvimento (o primeiro 
se deu nos anos de 1940-60, no 
período desenvolvimentista). 
Desenvolvimento regional/local; 
desenvolvimento sustentável, 

Desenvolvimento e políticas 
sociais 

O desenvolvimento presente 
nas políticas sociais pode repre-
sentar a sua trajetória socioeco-
nômica e histórica como pode 

Pesquisa e investimentos
Vivemos na era do conhe-

cimento da inovação científica, 
mas  o nível de investimento em 
pesquisa e desenvolvimento no 
Brasil  é muito baixo.  A capaci-
dade de um país de produzir sua 
própria tecnologia é um excelente 
critério para avaliar a solidez de 
seu desenvolvimento.

Por  exemplo a produção 
científica entre os anos de 1981 a 
2004 da Coréia do Sul  aumentou 
50 vezes, da China 20 vezes e a do 
Brasil aumentou apenas 4 vezes.  
Os paises que mais investiram 
em pesquisa e desenvolvimento 
em 2007 foram: EUA ( US$ 320 
bi), China (US$ 136 bi) e Japão 
(US$130 bi). Quanto a pesquisa-
dores os EUA lideram com  US$ 
1,3 milhão, China US$ 926 mil, 
Japão está na terceira posição, se-
guido da Rússia: 677 mil e 478 mil 
pesquisadores, respectivamente 
(OCDE, 2007).

O Brasil investe em pesquisa e 
desenvolvimento científico apenas 
1,1% de seu produto interno bruto 

Capital social em Santa 
Catarina

O que posso fazer para contribuir com o desen-
volvimento regional? Este livro é especialmente aos 
que “amam mais a sua cidade que a si próprios”, 
e que buscam respostas e aplicações práticas ao 
discurso do desenvolvimento. Tendo presente a 
discussão do conceito de capital social, faz a rela-
ção entre desenvolvimento e algumas experiências 
práticas de ações governamentais. Após a leitura 
desta obra, o leitor perceberá que a discussão sobre 
capital social e desenvolvimento está mais ligada a 
ele do que poderia a priori imaginar.

Título: Capital social em Santa Catarina
Autor: Walter Marcos Knaesel Birkner / Edito-

ra: Edifurb / Páginas:176 / Preço R$ 20,00

(PIB), e as empresas privadas in-
vestem também  muito pouco.

O resultado  de tudo isso é:  
um quarto de toda a tecnologia 
disponível no planeta já está nas 
mãos de apenas três países asiáti-
cos: China, Japão e Coréia do Sul 
;  em 2005, 600 mil patentes foram 
dadas a empresas e universidades 
em todo o mundo. 74% delas estão 
no Japão, EUA, China, Coréia e 
Europa.  Isso explica o grande 
salto asiático em desenvolvimento 
nos últimos anos.

Gilson Ribeiro Nachtigall
Dr em Ciências Agrárias
Professor do Programa de 
Mestrado em Desenvolvimento 
Regional / UnC Canoinhas

desenvolvimento territorial, etc. 
Como este debate aborda os 
mais diferentes temas da socie-
dade (Estado, cultura, política, 
identidade, etc.) necessitamos de 
profissionais que entendam a rea-
lidade social para ajudar a trans-
formá-la. Devemos saber que o 
conhecimento científico sobre 
a sociedade não se dá de modo 
fácil. Precisamos de um “olhar 
diferente” sobre os fatos que 
são corriqueiros em nossa vida 
coletiva. Para isso é necessário 
rediscutir sociologicamente os 
conceitos e categorias em torno 
da questão do desenvolvimento.
Prof. Ms. Eduardo Gomes de Melo
Sociólogo, professor e 
coordenador do Curso de Ciências 
Sociais da Universidade do 
Contestado – Campus Canoinhas

representar as conseqüências de 
suas efetivações na construção da 
cidadania. O conjunto de ações 
estatais, mecanismo pelo qual os 
governos intervêm nas problemá-
ticas da sociedade, é resultante de 
um processo conflituoso de desen-
volvimento operado no território 
nacional, particularmente a partir 
do Século 20.  Também, essas 
ações se traduzem em desenvol-
vimento para os segmentos atin-
gidos, a exemplo da assistência 
social como política pública que 
se volta ao quadro de pobreza e 
exclusão social. A persistência da 
pobreza esconde o desenvolvi-
mento que políticas sociais pro-
movem. Por isso é importante o 
ataque à pobreza pelo conjunto 
de medidas das políticas sociais. 
Elas promovem a inclusão social 
e, portanto, o desenvolvimento 
em uma sociedade. 
Prof. Dra. Maria Luiza Milani
Coordenadora do Mestrado em 
Desenvolvimento Regional da UnC 
- Canoinhas

Pra entrar de cabeça

Fundamentos teóricos do 
capital social

Em que pode resultar a combinação de filó-
sofo, sociólogo e a temática do capital social? O 
colombiano Higgins possui estas características 
e nesta obra, mantém uma postura crítica sobre o 
conceito de capital social Com a contribuição de 
clássicos da sociologia como Durkheim e Weber, 
o resultado é uma obra de leitura obrigatória aos 
interessados na compreensão do capital social, 
pois contempla de genealogia do conceito a 
aplicações contemporâneas.

Título: Fundamentos teóricos do capital 
social

Autor: Silvio Salej Higgins / Editora: Argos 
/ Páginas:263 / Preço R$ 40,00

..o desenvolvimento dos seres humanos transcende a 
dimensão biológica mecanicista, na medida em que 
o homem se difere do conjunto da natureza, pela 

complexidade de sua linguagem, pela sua capacidade 
racional e sua ação planejada que se materializa no 

trabalho, transformando a 
natureza e conseqüentemente à si próprio.

Verbetes do desenvolvimento

contato: salad@cni.unc.br

Por Leandro Rocha
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O dia 8 de Março é, desde 
1975, comemorado pelas Na-
ções Unidas como Dia Inter-
nacional da Mulher .

Neste dia, do ano de 1857, 
as operárias têxteis de uma 
fábrica de Nova Iorque en-
traram em greve ocupando 
a fábrica, para reivindicarem 
a redução de um horário de 
mais de 16 horas por dia para 
10 horas. Estas operárias, que 
recebiam menos de um terço 
do salário dos homens, foram 
fechadas na fábrica onde, se 
declarara um incêndio, e cerca 
de 130 mulheres morreram 
queimadas. 

Em 1903, profissionais 
liberais norte-americanas 
criaram a Women’s Trade Union 
League. Esta associação tinha 
como principal objetivo aju-
dar todas as trabalhadoras a 
exigirem melhores condições 
de trabalho. 

Em 1908, mais de 14 mil 
mulheres marcharam nas ruas 
de Nova Iorque: reivindicando 
o mesmo que as operárias no 
ano de 1857, além do direito 
de voto. Caminhavam com o 
slogan “Pão e Rosas”, em que o 
pão simbolizava a estabilidade 
econômica e as rosas uma me-
lhor qualidade de vida.

Em 1910, numa conferên-
cia internacional de mulheres 
realizada na Dinamarca, foi 
decidido, em homenagem 
àquelas mulheres, comemorar 
o 8 de Março como “Dia Inter-
nacional da Mulher”.

O real sentido da palavra 
heroína não remete a al-
guém com poderes so-

brenaturais que surge à noite 
para salvar a cidade das garras de 
algum ser malvado. A verdadeira 
heroína é a que foi vencendo obs-
táculos à medida que surgiram os 
obstáculos. 

O seu trabalho consiste em 
algo mais difícil do que capturar 
o delinqüente mais procurado. O 
seu objetivo máximo é aquele que 
melhor sabe fazer: educar o ser 
humano e dar amor. 

O sexo feminino é a principal 
fonte de subsistência, pois não 
apenas concebe uma criatura em 

Mulher, 
heroína sem rosto  

seu ventre, mas a conserva, deixa-
a crescer em seu interior, sempre 
consciente de que o que está den-
tro dela é um milagre que irá mudar 
a sua existência. Assim é como a 
mulher se torna mãe, não apenas 

potencialmente, mas dando início 
ao ato da maternidade. 

Uma mãe não se separa do seu 
filho até que este seja capaz de se 
virar por conta própria e, quando 
chega esse momento, aquele ser 
maravilhoso trará impresso o selo 
de quem o educou e o levou pelos 
caminhos da melhor educação.

Na maioria das vezes, aclama-
mos ilustres personagens da 
história por suas grandes obras, 
por suas idéias, pela sua maneira 
de mudar o mundo por meio de 
sua luta. Poucas são as pessoas 
que param e se aprofundam em 
tal admiração e se dão conta de 
que os maiores filósofos, cientistas 
e escritores tiveram mãe. Uma mu-
lher ao seu lado, sempre velando 
pelo seu bem e mantendo-os em 

suas entranhas. Alguém que foi 
capaz de os ver crescer até onde 
foi possível e até que seus olhos 
estivessem cansados. No fim das 
contas, foi uma mãe quem deu 
o impulso para que um grande 
pensador contribuísse com suas 
idéias e invenções, desde os pré-
socráticos aos intelectuais mais 
próximos a este século.

Você, que é mãe, tem uma 
grande oportunidade de formar 
um líder. Deve se sentir privilegiada 
e orgulhosa, pois foi entregue a 
você a ocasião perfeita de impul-
sionar heróis para a sociedade. 

Você, condutora de cada passo, 
educadora do futuro, heroína 
oculta. 

An A Ce Cili A Pereyr A
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Visite nossa página na internet
www.jornalcorreiodonorte.com.br
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Campeonato Interiorano
RESULTADOS DA 3ª RODADA, DIA 2. CATEGORIA PRINCIPAL:

Em Arroios                São Lourenço  1  x  3  Havai
Em Parado                 Nova Era  3 x 2 Universo
Em M.Dias                Souza & Souza  5 x 0 Primavera
Em Boa Vista            Pinheirinho  2 x 2 Flamenguinho
Em S.Água Verde     União São João 3 x 1 Pinheiros
Em Entre Rios           Grêmio E.Rios  3 x 6 Lagoa

RESULTADOS DA CATEGORIA ASPIRANTES,
NA MESMA RODADA:

Em Arroios                São Lourenço 0 x 3 Havaí
Em M. Dias                Souza & Souza 7 x 0 Primavera
Em S.Água Verde      União São João 2 x 0 Pinheiros
Em Entre Rio             Grêmio E.Rios   1 x 0 Lagoa

CLASSIFICAÇÃO GERAL ATÉ A 3ª RODADA.
CATEGORIA PRINCIPAL:

Chave  ¨A¨
1º  lugar – Havaí  - 6 pontos
2º  lugar  - São Lourenço  - 3 pontos
3º  lugar  - Barcelona  - 0 ponto

Chave  ¨B¨
1º  lugar  - Matonense – 6 pontos
2º  lugar  - Nova Era  - 3 pontos
3º  lugar  - Universo - 0 ponto

Chave ¨C¨
1º  lugar  -  Souza & Souza  - 7 pontos
2º  lugar  -  Flanenguinho - 4 pontos
3º  lugar  -  Primavera - 3 pontos
4º  lugar  -  Pinheirinho - 2 pontos

Chave ¨D¨
1º  lugar  - União São João - 7 pontos
2º  lugar  - Lagoa - 6 pontos
3º  lugar  - Grêmio Entre Rios - 4 pontos
4º  lugar  - Pinheiros - 0 pontos

CLASSIFICAÇÃO CATEGORIA ASPIRANTE

Chave ¨A¨
1º  lugar  - Havaí - 3 pontos
2º  lugar  - São Lourenço - 0 ponto

Chave ¨B¨
1º  lugar  - Matonense 

Chave ¨C¨
1º  lugar  - Souza & Souza - 6 pontos
2º  lugar  - Flamenguinho - 3 pontos
3º  lugar  - Primavera - 0 ponto

Chave ¨D¨
1º lugar  - União São João - 9 pontos
2º lugar  - Pinheiros – 6 pontos
3º lugar  - Grêmio Entre Rios - 3 pontos
4º lugar  - Lagoa - 0 ponto

O desportista e leitor da coluna, Val-
dori Pederiva, mandou-nos um recorte 
de jornal (coluna de Miguel Luiz) que 
traz a seguinte manchete: ̈ Campeonato 
Oficial da 1ª Divisão da LDM terá como 
atração o Botafogo de Canoinhas¨.

Na opinião de Miguel Luiz o 
campeonato promete ser um dos 
mais fortes dos últimos anos. A novi-
dade entre as equipes participantes 
será o Botafogo de Canoinhas, 
tradicional equipe amadora do Pla-
nalto Norte Catarinense, sendo uma 

atração à parte e que virá elevar o 
nível técnico. 

São oito equipes distribuídas 
em duas chaves. Na opinião deste 
colunista, a LMD foi coerente no 
montar as chaves observando as 
distâncias entre as localidades 
que terão equipes na competição, 
visando despesas menores.

O Botafogo mandará seus jo-
gos no Ditão. Não participará da 
competição a SER Bela Vista, maior 
detentora de títulos da LMD.

Abortaram a 
3.ª Copa Fuck

Após duas reuniões na Liga Esportiva Canoinhense, ficou tudo acer-
tado para a realização da 3.ª Copa Fuck 2008. Seis equipes distribuídas 
em duas chaves de três, tabela e regulamento prontos, local dos jogos, 
patrocinadores dos troféus. A primeira rodada seria amanhã.

Na terça-feira, 4, soubemos que a equipe Souza & Souza desistiu de 
participar e para complicar as coisas o senhor João Castro, responsável 
pela equipe Fuck, sem antes entrar em contato com a Liga, organiza-
dora da competição, avisou   as demais equipes que não haveria a 3ª 
Copa Fuck. Foi uma atitude arbitrária. O correto seria uma reunião na 
LEC com as cinco equipes, propondo um torneio com as cinco equipes, 
todos jogando contra todos.  De nada adiantou os argumentos do diretor 
de arbitragem, Edson Antunes junto ao seu João. A competição estava 
abortada.

Seria o custo para as agremiações? A Liga cobraria 50% do valor 
do alvará anual, que é de R$ 100; a taxa de arbitragem foi reduzida para 
R$ 35, mais R$ 5 para utilização dos vestiários.

Todos sabem das dificuldades financeiras da Liga, que sobrevive não 
se sabe como; não recebe subvenções, sua receita vem dos alvarás, do 
bar, de parcerias nas competições realizadas pela Fundação, no torneio 
início do programa Esporte e Lazer no Campo.

Semanalmente somos indagados de quando será realizado o Pe-
ladão, Os Veteranos, a Copa Norte e outras competições que a LEC 
realizou no passado.

Com esse pensamento retrogrado do desportista dá para fazer 
alguma coisa? O nosso desportista reclama do valor do ingresso, dois 
ou três reais, reclama do valor da cerveja, reclama das bebidas serem 
vendidas em copos plásticos (é de lei) essa medida. Ah, se pudéssemos 
fazer tudo de graça, mas de graça, só injeção na testa.

Outros Resultados
Copa do Brasil > O Criciúma 

passou pelo Baraúnas-RN, 2 a 0, no 
Heriberto Hülse, com gols de Jean 
Coral e Cláudio Luiz. Com essa 
vitória o Tigre está classificado para 
a segunda fase. No estádio Brinco 
de Ouro da Princesa em Campinas-
SP a Chapecoense empatou em 0 a 
0 com o Guarani, e está na segunda 
fase também. O Bugre foi eliminado. 
A equipe do Oeste joga dia 19, con-
tra o Internacional (RS), no Índio 
Condá em Chapecó.

Libertadores
Jogando na quarta-feira, 5, 

pela Libertadores, o Fluminense 
do técnico Renato Gaúcho goleou 
o Arsenal (Arg) pelo elástico placar 
de 6 a 0. Fato inédito tratando-se de 
partida internacional e contra uma 
equipe dos hermanos. O jogo foi no 
Maracanã que ficou todo branco com 
os muitos sacos de talco lançados  
ao  ar. Festa bonita, jogo tranqüilo, 
poucas faltas. Assim é que devem 
ser os jogos, sem bombas caseiras 
mutilando torcedor, sem bandidos 
nos estádios. No outro jogo o São 
Paulo venceu o Audax (Chile) pelo 
placar de 2 a 1, no Morumbi.

Atividade recreativa 
na Cohab 4 e 

inauguração do 
Conseg

Foi realizado na sexta-feira, 
29, junto com a inauguração da 
sede do 

Conselho Comunitário de Segu-
rança, no bairro Cohab 4, atividades 
recreativas promovidas pela  Funda-
ção Municipal de Esportes.

A parceria foi realizada com o 
objetivo de divulgar os horários das 
escolinhas da FME e Projeto 2º Tem-
po, com apenas Xadrez e Tênis de 
Mesa devido as condições do tempo. 
A programação completa teria ainda, 
Mini-tênis, Mini-vôlei, Mini-futebol e 
outras atividades lúdicas.

Mesmo com o tempo chuvoso 
e inadequado, o Projeto 2º Tempo 
cadastrou mais de 30 crianças, que 
poderão usufruir das aulas de edu-
cação física na quadra poliesportiva, 
ao lado do Conseg.

Parabéns a todos que participa-
ram e colaboraram para a recupera-
ção da quadra e reforma da sede do 
Conselho.

Tchau . . .

Goleadas marcam 
rodada inicial 
do Campeonato 
Municipal de Futebol 
de Três Barras

TRÊS BARRAS – Duas golea-
das marcaram a rodada inicial do 
Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo de Três Barras, que 
aconteceu no domingo, 2, no cam-
po da ADC Rigesa. O JUBC passou 
pelo time do Dalpet pelo placar de 
quatro a zero, mas, o destaque da 
rodada foi a expressiva vitória da 

equipe do Amigos Casaril sobre o 
Pinheirinho por nove gols a um. 

Numa partida bem dis-
putada, o atual campeão Tropical 
venceu o Fuck pelo placar de dois 
gols contra um. A rodada teve 
17 gols em três partidas, o que 
garantiu uma média de 5,66 gols 
por jogo. A segunda rodada da 
competição está prevista para este 
domingo, 9.

O campeonato é uma realiza-
ção da prefeitura de Três Barras, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura e Esporte 
e conta com o apoio da ADC 
Rigesa.
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Canoinhas ganha 
Ambulatório de 
Epidemiologia
Objetivo é oferecer melhor tratamento para 
casos de doenças infecto-contagiosas

CANOINHAS – Autoridades 
políticas e profissionais ligados 
à área de saúde participaram na 
sexta-feira, 29, da inauguração do 
ambulatório de Epidemiologia em 
Canoinhas. O ambulatório contará 
com equipe multiprofissional, médi-
cos, enfermeiras, assistente social, 
técnicas de enfermagem, psicóloga, 
agentes de vigilância ambiental, e 
outros profissionais de suporte, pos-
sibilitando uma assistência integral 
e humanizada.

O prédio com 170 metros 
quadrados foi construído com re-
cursos do Ministério da Saúde, por 
meio de emenda parlamentar do 
deputado federal Paulo Bornhausen 
(DEM) no valor de R$ 100 mil e 
recursos da prefeitura no valor de 
R$ 48,85 mil totalizando R$ 148,85 
mil.

A secretária de Saúde, Telma 
Bley, disse que “os programas de 

combate e controle de Doenças 
Sexualmente Transmissíveis, Aids, 
Tuberculose, Hanseníase e demais 
doenças de notificação compulsória 
(infecto-contagiosas) funcionam em 
Canoinhas desde 1987, mas estavam 
instalados em local inapropriado. Os 
técnicos da equipe recebem capaci-
tação constantemente garantindo 
aos pacientes, segurança e resolu-
tividade nas ações implementadas. 
Canoinhas é o único município do 
Planalto Norte com um Centro Es-
pecializado em ações de Epidemio-
logia, garantindo à população o que 
preconiza a Constituição Federal 
referente à Vigilância à Saúde”. 

Prefeito Leoberto Weinert ad-
mitiu que, embora esteja aplicando 
recursos financeiros além dos 15% 
como manda a Lei, “ainda temos 
deficiências, e muitas, e que que-
remos superar”. Weinert destacou 
que o município está investindo 
mais 8% do orçamento ao ano, o 
que representa um investimento de 
mais de R$ 2 milhões.  “Por isso, 
esse elenco de conquistas na área 
da saúde é fruto deste investimento, 
porque, com os 15% que a Lei 
manda, não se consegue trabalhar. 
Estamos trabalhando, e muito, para 
chegarmos muito próximo daquilo 
que é ideal no setor de saúde para a 
nossa população”, concluiu.

Ambulatório de Epidemiologia é pioneiro na região do Planalto Norte Catarinense
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 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Assa-peixe

Dieta e atividade física 
contra o câncer
Preguiça, comida demais e excesso de peso, pecados da vida urbana, 
contribuem para aumentar o número de casos de câncer. Esses fatores de 
risco têm sido estudados isoladamente para avaliar a importância relativa de 
cada um, mas as conclusões ficam comprometidas porque sedentarismo, 
obesidade e exageros alimentares andam de mãos dadas.
Acaba de ser publicado um estudo importantíssimo no Journal of Clinical On-
cology, a revista mais lida pelos cancerologistas, sobre o impacto da interação 
dos fatores citados nos índices de cura de mulheres operadas de câncer de 
mama. Vale a pena prestar descrevê-lo. As mulheres selecionadas haviam 
sido submetidas à cirurgia e demais tratamentos complementares no período 
de 1991 a 2000. Foram acompanhadas 1.490 mulheres operadas a menos 
de quatro anos, livres de qualquer evidência de recaída da enfermidade. O 
período médio de seguimento foi de 8,7 anos.
No decorrer do estudo, por meio de consultas médicas e telefonemas 
periódicos, os autores quantificaram a presença diária de vegetais e frutas 
na dieta de cada participante. O consumo foi considerado alto, quando 
acima de cinco porções por dia. Batatas e sucos de baixo valor nutritivo não 
foram incluídos na contagem. O nível de atividade física foi classificado em: 
leve (andar em passo normal, durante 30 minutos, seis vezes por semana), 
moderado (fazê-lo em passo rápido) e extenuante (correr três vezes por 
semana). O cálculo do estado nutricional foi estimado através do índice de 
massa corpórea, obtido dividindo-se o peso pela altura elevada ao quadrado 
(IMC = peso : altura x altura).
Durante o período de observação, ocorreram 135 óbitos: 118 por disseminação 
do câncer de mama, 10 por outros tipos de câncer e 7 por causas diversas. O 
IMC influenciou os índices mortalidade por causas gerais. As muito magras, 
com IMC<20, apresentaram o dobro de mortalidade daquelas com IMC entre 
20 e 29,9. Nas obesas (IMC>30), esse aumento foi de 80%. De acordo com 
o consumo de vegetais e frutas (V/F) e os níveis de atividade física (AF), as 
participantes foram divididas em quatro grupos: 1) V/F baixo e AF baixa; 2) 
VF baixo e AF alta; 3) VF alto e AF baixa; 4) VF alto e AF alta.
Os índices de mortalidade por câncer de mama nos quatro grupos foram 
respectivamente: 11,5%, 10,4%, 10,7% e 4,8%. As sedentárias que ingeriram 
dieta pobre em vegetais apresentaram mais do que o dobro da mortalidade das 
ativas que fizeram o oposto (11,5% versus 4,8%). A adoção de apenas uma 
das medidas benéficas, atividade física ou consumo adequado de vegetais, 
teve impacto bem mais modesto. Curiosamente, as mulheres classificadas 
como obesas (IMC>30), mas que praticaram atividade física e consumiram 
mais do que cinco porções diárias de frutas e vegetais, apresentaram a 
mesma redução do risco de morte.
Conclusão: a mulher operada de câncer de mama que decide andar em passo 
moderado pelo menos 30 minutos (ou exercício equivalente), seis vezes por 
semana, e consumir diariamente no mínimo cinco porções de frutas e vegetais, 
reduz pela metade a possibilidade de complicações fatais. A mesma vantagem 
é obtida em caso de estar com peso normal, sobrepeso ou obesidade.
Esse não é o primeiro estudo a sugerir que a combinação de comportamentos 
saudáveis reduz a mortalidade por câncer e outras doenças.
O European Healthy Aging Study, conduzido entre mulheres e homens com 
mais de 70 e menos de 90 anos, demonstrou que não fumar, adotar dieta do 
estilo mediterrâneo, praticar atividade física e consumir álcool com moderação 
reduz a mortalidade por câncer e por outras causas em 60%. No célebre 
Nurses’ Health Study, 82% dos ataques cardíacos puderam ser atribuídos à 
falta de aderência à combinação dos mesmos fatores.
Se pensarmos que a maioria das mulheres operadas de câncer de mama é 
submetida à radioterapia, quimioterapia e ao tratamento hormonal, modali-
dades inevitavelmente associadas a efeitos indesejáveis, geralmente inca-
pazes de reduzir a mortalidade em mais do que 35%, teremos a dimensão 
da relevância dos dados apresentados.
Conselho para incluir na dieta cinco porções diárias de frutas e vegetais quase 
todos aceitam com prazer. Mas, por que mistério da biologia humana é mais 
fácil convencer uma mulher a receber um tratamento que a fará perder o 
cabelo, além de outras inconveniências, do que conseguir que ela ande 30 
minutos em passo moderado, todos os dias? 

Referência: J Clin Oncol 25:2345-2351, 2007

NOME CIENTIFICO: Verninia 
polyanthes
SINONÍMIA: Cambará-guacu, 
cambará branco
PARTES USADAS: Folhas e 
raízes

CARACTERÍSTICAS: Arbusto de 
3 m de altura, cresce nas pasta-
gens e capoeiras, beiras de estra-
da. Floresce em agosto. Seu nome 
vem dos índios que gostavam de 
assar peixe em suas folhas. Tem 
copas com flores brancas, caule 
liso e amarronzado. Folhas agudas 
e estreitas na base. São ásperas 
e de invólucro escamoso. Nativa 
do Brasil.

PROPRIEDADES QUÍMICAS: Al-
calóides, glicosídeos, flavonóides 
(Genkwanina velutina), óleo es-
sencial e sais minerais.

PROPRIEDADES TERAPÊUTI-
CAS: Traqueobronquite, litíase, 

expectorante, hemostática e béqui-
co.

INDICAÇÕES: Pesquisadores e 
cientistas comprovaram que os 
princípios ativos desta planta como 
diurético, ajudam a eliminar pedras 
nos rins, e no uso externo, para 
combater afecções cutâneas. Os gli-
conídeos, extraídos das flores, vem 
sendo estudado como antitumoral, 
isto é, combatendo tumores benig-
nos e também com certa reserva, 
tumores malignos.
Possui ação balsâmica, expectorante 
e hemostática, sendo eficiente con-
tra gripes pulmonares, bronquite e 
tosses rebeldes. É também diurética, 
elimina cálculos biliares, hemorróidas 
e afecções do útero.
As tosses rebeldes que dificilmente 
cessam com outras plantas, devido 
a seus princípios ativos, atuam 
diretamente nos tecidos e vasos san-
guíneos contraindo-os e diminuindo 
a secreção da mucosa.

MODO DE USAR:
Usa-se a raiz em banhos, chá e 
decoção.
Como diurético:
Em um litro de água ferver 6 folhas 
picadas durante 10 minutos. Tomar 
durante o dia.
Como expectorante:
Infusão com uma xícara de água 
fervente sobre duas folhas picadas, 
tomar até 3 xícaras ao dia, durante 
1 a 3 dias.

Fonte : Lelington Lobo Franco 
– As sensacionais 50 plantas 

medicinais.

> PRÓXIMA SEMANA: GUACO

LHS visita a região hoje
CANOINHAS – Está con-

firmada para hoje a visita oficial 
do governador Luiz Henrique da 
Silveira (PMDB) a região de Cano-
inhas. Esta é a primeira etapa de 
uma série de compromissos que 
serão concluídos no dia 26. 

Hoje, às 12 horas, LHS deve 
participar da solenidade de aber-
tura da 3.ª Agrofest (Festa do 
Agronegócio do Planalto Norte 
de Santa Catarina). Depois, com 
comitiva formada por autoridades 
da região, o governador seguirá 
para o município de Major Vieira, 
onde deve inaugurar a subestação 
da Celesc, às 14 horas. 

2.ª ETAPA
No dia 26, às 12 horas, 

LHS deve participar de uma 
série de atos oficiais em Cano-
inhas. Pela manhã, ainda sem 

horários definidos, deve, enfim, 
inaugurar o prédio do Centro 
de Diagnóstico por Imagem 
e, a seguir, o Centro de Coleta 
de Sangue do Hemosc, ambos 
anexos ao Hospital Santa Cruz. 
No período da tarde, também 
sem horários definidos, o go-
vernador e o secretário regional 
de Canoinhas, Edmilson Verka 
(PSDB), devem inaugurar o 
novo prédio da Escola de Edu-
cação Básica Gertrudes Muller, 
no bairro Nossa Senhora Apare-
cida. Depois, a comitiva retorna 
ao centro de Canoinhas para o 
ato inaugural da sede própria da 
Polícia Ambiental no 3º Batalhão 
da Polícia Militar (3º BPM).  Os 
horários e outros detalhes sobre 
a visita oficial do governador 
Luiz Henrique, serão divulgados 
na próxima semana.LHS desembarca de helicóptero no 

3º BPM ao meio-dia em Canoinhas
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Canoinhas sedia Seminário 
de Desenvolvimento 

Imagem

GERAL

>> Lucieli adere ao 
silicone

A atriz Lucieli di Camargo, irmã da 
dupla Zezé di Camargo e Luciano, 
submeteu-se a uma cirurgia para 
aumentar os seios. A jovem passa 
bem, de acordo com sua asses-
soria, que não revelou o tamanho 
da turbinada da moça. 

>>Game show de Ci-
carelli estréia dia 23

A nova apresentadora da Band já 
está mostrando que seu programa, 
Quem Pode Mais?, veio para acir-
rar a guerra dos sexos. Cicarelli 
posou para a campanha de lança-
mento vestida de homem, com um 
vastíssimo bigode à “portuguesa”. 
O game vai ao ar nas tardes de 
domingo e terá uma platéia no 
estilo da que Daniela tinha na 
MTV. Na chamada do programa 
ela surge com armadura e escudo 
caminhando em direção à câmera 
e o locutor avisa: Daniella vem para 
botar fogo na guerra mais antiga do 
mundo. Será?

>> Cissa Guimarães 
volta para o Vídeo 

Show
A atriz e apresentadora Cissa 
Guimarães está cobrindo as férias 
de um mês de André Marques no 
comando do Vídeo Show. Ela já 
foi repórter do programa, mas sua 
volta não significa que ela perma-
necerá depois das férias de André 
no lugar de Ellen Jabour, que está 
deixando o programa. 

>> Depois de 7 anos, 
Ivete Sangalo volta 
a posar de biquíni 

para revista

Depois de ser clicada ao lado 
do novo namorado na Prainha, 
zona oeste do Rio, Ivete Sangalo 
resolveu deixar qualquer possível 
pudor de lado e finalmente aceitou 
o convite da revista Boa Forma. De 
acordo com a coluna Retratos da 
Vida do jornal Extra de terça-feira, 
4, a cantora vai posar só de biquíni 
para a publicação, o que não acon-
tece desde 2001. Ainda segundo 
o jornal, Ivete foi fotografada na 
sexta-feira, 29, mas o ensaio só 
chega às bancas em abril. 

>>Vida Nova

Após o término do casamento de 
oito anos com Reynaldo Gianec-
chini, Marília Gabriela engatou um 
novo romance. 
Ela, porém, faz questão de manter 
o nome do novo eleito em sigilo. A 
coluna de Bruno Astuto, do jornal 
O Dia, no entanto, divulgou o nome 
do fotógrafo português de origem 
catalã que namora Gabi: Jordy.
O novo namorado da Guigui de 
Duas Caras tem 25 anos, dez a 
menos do que Gianecchini, e mora 
em Lisboa. O casal se vê de três 
em três semanas, quando ele ou 
ela viajam. Ainda segundo a pu-
blicação, no momento é Jordy que 
está visitando Marília Gabriela, que 
tem 60 anos, no Brasil.

A atriz Lucieli di Camargo, irmã da 

A nova apresentadora da Band já 

A Sony apresentou 
na quarta-feira, 
5, uma máquina 
digital que funciona 
de acordo com a 
idade de quem for 
aparecer na foto. 
Um dispositvo re-
conhece se o rosto 
é de uma criança 
ou de um adulto 
e se encarrega 
do foco e outros 
ajustes. A Cyber-
shot DSC-T300 
tem uma resolução 
de 10.3 mega-pixel 
e chega às lojas 
hoje . 

CANOINHAS – Começou 
na quarta-feira, 5, e encerrou 
ontem o Seminário de Desenvolvi-
mento Regional do projeto Meu 
Lugar, promovido pela Secretaria 
de Desenvolvimento Regional 
de Canoinhas (SDR) no Centro 
de Treinamento da Epagri, loca-
lizado às margens da SC-280, em 
Canoinhas.

A abertura do evento foi 
marcada pela por palestra do se-
cretário de Estado da Articulação 
Nacional, Geraldo Althof, sobre 
captação de recursos federais.

No mesmo dia, o seminário foi 
marcado por palestra do economista 
Túlio Tavares dos Santos, diretor 
geral da Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Econômico, que 
falou sobre a descentralização e o 
papel das SDRs.

O primeiro dia do seminário 
teve agenda intensa que foi da 
manhã até a noite.

Ontem os trabalhos foram 
retomados às 8h30min com análise 
dos planos de desenvolvimento 
regional: diagnóstico e discussão de 
projetos prioritários; continuidade 

Ex-senador e secretário da Articulação Nacional foi o destaque do evento

da análise dos planos e fechamento 
das discussões e determinação das 
prioridades.

À tarde houve elaboração 
dos planos de ação e agenda de 
visitas; além da apresentação e 
discussão das propostas.

CAMINHO DAS PEDRAS
Althof, em entrevista ao 

CN, disse que existe uma cultura 
de que a única forma de atrair 
recursos para Estados e mu-

nicípios é por meio de emendas 
orçamentárias. “Existem muitos 
programas do Governo Federal 
que disponibilizam recursos para 
projetos específicos”, explica. 
Althof  diz que é objetivo da 
Secretaria mudar a cultura de 
que recursos federais são viáveis 
somente por meio de emendas. 
Mesmo assim, Althof  admite que 
o lobby é importante. “No Brasil 
existe uma má impressão em 
relação ao lobby, mas em países 
desenvolvidos como os Estados 
Unidos os lobbystas são profis-
sionais respeitados. A minha Se-
cretaria (da Articulação Nacional, 
estrategicamente localizada em 
Brasília) é uma estrutura lobbystica 
de Santa Catarina”, afirma.

Althof  orienta os municípios 
a pesquisarem que programas 
têm a ver com as necessidades 
da região. Em 2007, a Secretaria 
fez um levantamento de 237 
programas que tem relação com 
as necessidades catarinenses. 
Este levantamento foi disponibi-
lizado aos municípios.

Althof ensina caminho das pedras
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VENDE-SE carga de pinus e eucalipto, ser-
ragem, maravalha e cavaco para empresas.  
Av. Expedicionários, 563. Fone: 3627-2540.

VENDE-SE escrivaninha para estudan-
te. Bom estado. Valor: R$ 130. Fone: 
3622-0290 ou 9137-2053.

TENHO pensionato. Aluga-se quarto 
para homens. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE Chácara localizada no 
Lageado Liso às margens do rio Bonito, 
a 12 km de Major Vieira, c/ 9.000 metros.  
Interessados ligar para 3624-0617.

ALUGA-SE casa de praia em Itapoá, para 
até 12 pessoas, c/ 3 quartos, 2 banheiros, 
sala, copa, cozinha e churrasqueira. Próx. 
ao Bailão da Tia Cida. Fone: 9132-1098 
c/ Michele.

VENDE-SE um terreno rural, com 7 al-
queires, localizado em Rio da Areia (Santa 
Emídia), legalizado junto à Fatma. Ideal p/ 
reserva legal – reflorestamento. Valor: R$ 
32 mil. Informações: (47) 3622-7523 ou 
9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDE-SE uma casa de madeira para 
retirar do local, de imbuia e de pinheiro, 
parede dupla, com 300 m². Localidade 
da Divisa, ao lado do Posto Fiscal. 
Tratar: 9151-0331 e 9157-0277.

VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

VENDO máquina de fabricar fraldas mo-
torizada, seminova. Acompanha seladora, 
guilhotina, matéria-prima p/ aprox. 100 
fraldas, manual de instrução c/ fita VHS. 
Tratar: 9976-7367 ou 3622-3275.

VENDO Pen Drive Marca Kingston, no-
vos c/garantia: 1GB – R$ 40, 2GB – R$ 
60, 4GB – R$ 110. Fone: 8408-8385.

VENDO portões eletrônicos a partir de 
R$ 500 com 2 anos de garantia. Ligue: 
3623-5185 ou 9965-6501.

CLASSIFICADOS

3622-1571

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. Fone: (47) 3642-5850.

IMÓVEIS

VENDE-SE ou TROCA-SE terreno 
c/600m² no Jardim Esperança, próx. 
Mercado Pôr do Sol. Fone: 9182-6513.

ALUGA-SE casa de madeira com 7 peças, 
próximas ao mercado Perucci, no valor de 
R$ 300. Tratar: 3627-2474 ou 8833-3986.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul-
SC, na Vila São Paulo, casa nova. Valor: 
R$ 33 mil. Aceita-se carro no negócio. 
Fone: 9113-4911.

DIVERSOS

VENDE-SE acessórios p/ Vídeo 
Locadora, filmes e estantes. Fone: 
9131-8130.

VENDO fax Panasonic. 
Tratar: 9131-8130.

VENDO Playstation 2, destravado, c/1 
controle, aparelho novo c/ garantia. R$ 
495. Fone: 8408-8385.

VENDE-SE máquina p/ marcenaria. 
Fone: 3622-7834 ou 3624-1594.

ANIMAIS
TENHO para doação uma linda ca-
delinha adulta sem raça definida. 
Fone: 3624-0800.

VENDO cães híbridos (Dobermann X 
Rottweiler). Altíssimo grau de heterose. 
Ótimos para guarda e companhia. Con-
tatos: (47) 8821-6392 ou 3622-3272.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ garagem 
e churrasqueira, no bairro Campo d’Água 
Verde. Aceito carro ou terreno no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDO um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE terreno 1.302 m², situado na 
rodovia SC-280, bairro Aparecida, frente 
com a Ervateira Dranka. Tratar c/ Jéfer-
son pelo fone: 8818-6263 ou 3622-4591.

VENDE-SE para reserva legal, terreno 
na localidade de Sereia. 
Fone: 9121-5258.

VENDE-SE celular Samsung, modelo 
SCHE 250, seminovo c/ 2 meses de 
uso. Valor: R$ 520. Fone: 3623-1255.

PROCURA-SE uma moça estudante 
para dividir apartamento em Curitiba, na 
Avenida Silva Jardim, ao lado do Shop-
ping Estação, para morar junto com mais 
duas estudantes de Canoinhas, quarto 
individual. Contato: 3627-2255 no horário 
comercial ou pelo fone 3622-6560.

VENDE-SE um lote na Praia de Itapoá/SC, 
375m² - Balneário Itamar. 
Fone: 3622-1131 c/ Vendelin.

VENDO Playstation com 20 CDs e 
memory card. Fone: 3622-2254 ou 
9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE bicicleta de manobra, aro 20. 
Fone: 3622-2254 ou 9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE alarme para sala comercial 
c/ 2 sensores. Fone: 3622-1131 
c/ Vendelin.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio de terra, sendo 2 ½ 
terreno de planta e 1 de mato, com água 
e luz. Ótimo para reflorestamento de eu-
calipto, chácara ou aviário. Com reserva 
legal legalizada localizado a 4 km da 
Igreja da Fartura. Valor: R$ 75 mil. Fone: 
3622-5650 ou 9918-3190.

VENDO casa de alvenaria, 70m², no bairro 
Argentina, em Três Barras, próx. ao ginásio 
de esportes. Valor: R$ 19 mil. Tratar: 
9167-5553.

VENDE-SE som para carro completo. 
Fone: 3622-1149.

VENDE-SE 4 pneus, aro 15, com 5 mil km 
rodados. Preço: R$ 700. Fone: 3627-2235. 
Falar c/ Francisco.

VENDE-SE alarme residencial completo. 
Fone: 9162-0854. Rua Alvino Voigt, 875, 
falar c/ Olavo.

VENDE-SE alarme Cronn com 2 controles, 
com sensor instalado. R$ 165 à vista. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE CD player marca Daewoo, 
MP3, WMA com controle remoto. Valor: R$ 
230. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE sobrado No Centro 
de Canoinhas, com terreno de 
200m². Fone: 9188-4586

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDO Lancha Mistral ano 1994, casco 
em fibra, linda, motor de 25 HP revisado, 
super econômico, dois alto-falantes, 
aparelho de CD, bomba de porão, 
bancos almofadados, carreta rodoviária 
documentada. Valor: R$ 7,9 mil. 
Tratar: 8407-4724.

VENDO computador Duron 1000 Mhz 
com 512 de memória, HD de 20 GB, 
gravador de CD, caixas de som, monitor 
de 17”, internet grátis, programas a es-
colher, com garantia e nota fiscal. Valor: 
R$ 550, facilito com cheque. 
Tratar: 3624-2763, 8407-4724.

OPORTUNIDADE. Troque seu com-
putador usado por novo, fazendo um up-
grade. Vendo Celeron Duo Core, 1 GB 
memória, gravador de DVD, por apenas 
R$ 498, com 1 ano de garantia e nota 
fiscal. Tratar: 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDO casa em alvenaria com 138 
metros, sendo 3 quartos, 2 salas, cozi-
nha, banheiro, garagem, churrasqueira, 
lavanderia, próx. Esquadria Estrela, 
casa toda documentada podendo ser 
financiada pela Caixa. Negócio de oca-
sião avaliada em R$ 90 mil. Vendo por 
R$ 75 mil. Tratar: 8407-4724.

COMUNICADO
Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 
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CAMINHÕES

VENDE-SE Caminhonete Volks 7110-5, 
ano 93, motor novo, turbo e. hidráulico. 
Fones: 3622-6331, 9137-2075 ou 8849-
9873. Falar c/ Vânia.

CONCURSOS

VENDE-SE Uno Mille Fire 2006, 4 portas, 
ar quente, desembaçador, total Flex. Valor: 
R$ 21 mil. Fones: 3624-0990 ou 8827-
2098 c/ Élcio.

VENDE-SE Corsa Wind 97, vermelho, 
1.0, ar quente, desembaçador e limpador 
traseiro, trava elétrica e alarme. Valor a 
tratar. Fone: 8404-8819.

PRECISA-SE

VENDE-SE Ômega GLS, ano 93/94. 
Valor: R$ 6 mil de entrada + 26 parcelas 
de R$ 533. Aceita-se proposta. Fone: 
9191-1110 c/ Luiz.

MOTOS

VENDE-SE Escort Zetek 1.8, 16 v, ano 
97, ar condicionado, alarme, direção 
hidráulica, trava elétrica, rodas espor-
tivas. Ótimo estado de conservação. 
Fone: 3622-6712.

- Terreno medindo 600 
m², situado na rua Saulo 

de Carvalho, bairro 
Jardim Esperança.
Valor R$ 25.000,00

 - Terreno medindo 
18.471.50m² no bairro 

Alto do Mussi. 
Valor: R$ 180.000,00

 - Terreno urbano 
medindo 2.600m² na rua 
Cel. Albuquerque com 
barracão de 1.400m². 

Valor à combinar

- Vende-se uma 
olaria em 

funcionamento.
Valor à combinar

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE Fusca azul, ano 69, motor 
novo, ótimo estado. Fone: 9978-1948.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

VENDE-SE Uno SX 1997, 2 portas, 
verde metálico, gasolina, c/ alarme. 
Impecável. Valor: R$ 11,3 mil. 
Fone: 3622-6139.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE Pálio 2003. Entrada + 
financiamento. Fone: 8837-0920 ou 
9114-9370.

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

Interessados(as) devem  apre-
sentar-se pessoalmente na 
rua Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB ou 
pelo fone: 3622-5645

VENDE-SE Caminhonete Frontier SE 4X4, 
ano 2003, preta. Fone: 8837-0920 c/ Ivan.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

COMPRO Biz ano 2000 ou 2001. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

VENDE-SE moto Honda Fan ano 2007, 
cor preta, financiada. 
Ligar: 8432-2237 c/ Claudinei.

CAMINHONETES

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

PRECISA-SE de empregada doméstica 
que saiba cozinhar. Fone: 3622-6538.

VENDO Celta 03, 63mkm, placa “A”, 
preto, 3portas, limp/desemb traseiro, ar
quente, friso lateral, trava el./alarme 
Positron, Manual. Valor: R$ 20,6 mil. 
Fone: (47) 3624-0469 c/ Daniel.

VENDO uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

VENDE-SE Fusca 1300, azul escuro, 
perfeito estado de conservação, motor 
ainda com garantia. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9978-1948.

VENDE-SE Gol Total Flex, ano 2006, 
cor vermelha, entrada R$ 11 mil + 11x 
de R$ 760. Fone: 3627-2155.

VAGAS 
Femininas:

- Auxiliar de Escritório- 
(com experiência, Programa Rubi 
e Onda)
- Empregada Doméstica para 
pernoitar
- Secretária – Estagiária (com 
curso de Informática, Photoshop, 
Coreldraw e Fireworks)
- Empregada Doméstica (resi-
dente no bairro Alto da Tijuca).VAGAS

Ambos os Sexos:
- Representante 
Comercial (com automóvel e 
notebook) 
- Padeiro e Confeiteiro (c/
experiência)
- Costureiro(a) (c/ experiência 
com máquinas de overloque e 
reta).

Interessados devem apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessadas devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

CLASSIFICADOS GRÁTIS

3622-1571

Polícia Civil SC  
Inscrições: Até 19 de março 
Cargos: Delegado de polícia substituto, 
escrivão de polícia, comissário de 
polícia, escrevente policial e investiga-
dor policial 
Vagas 900 
Taxa de inscrição: R$ 80 para os car-
gos de escrivão de polícia e comissário 
de polícia, R$ 60 para escrevente 
policial e investigador policial e R$ 100 
para delegado 
Salário: Não foi informado  
Prova objetiva: 6 de abril para delegado 
e 13 de abril para os demais cargos

Ou LIGUE diretamente para a Equipe de Investigação da Polícia Civil 
na 22ª Delegacia Regional de Polícia de Canoinhas pelo telefone 

197. Não há necessidade de revelar sua identidade!

VENDO Escort Europeu GL 1.8, gaso-
lina, fabricação e modelo 96, em ótimo 
estado, carro de garagem. Preço: R$ 12 
mil. Aceito proposta. Fone: 8848-5288. VENDE-SE Santana ano 88, modelo 

89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDE-SE Uno, ano 93, vermelho, rodas 
esportivas, impecável. Fone: 3622-1149.

COMPRA-SE Saveiro, geração 3, 1.6 
ou Strada 1.4 Flex. Fone: 3622-1149.

PROCURO emprego como babá, 
para cuidar em casa e também lavo 
e passo roupas. Preço a combinar. 
Fone: 8404-3460. Falar c/ Joana 
– Três Barras.

VAGAS 
Masculinas:

- Frentista (com experiência 
e curso de Atendimento ao 
Público)
- Repositor para Supermer-
cado (com experiência compro-

vada  em carteira).
- Açougueiro (com experiência).
-Técnico em Eletrônica
(experiência em concertos de 
aparelhos eletrônicos rádio, TVs, 
toca-fitas)
- Ajudante de Pintor
- Servente de Pedreiro 
- Pintor (com experiência)
- Estagiário - (para trabalhar 
em loja de  materiais de cons-
trução).
- Mecânico (Injeção Eletrônica).
- Carpinteiro – Armador - Pe-
dreiro
- Vendedor externo para sor-
vete (com veiculo próprio)  
- Frentista e Lubrificador (com
experiência)
- Auxiliar de Mecânica (com 
experiência)
- Vendedor Externo para 
vender cercas e portões (com 
moto própria)
- Motorista “D”
- Operador  de Moto Nivela-
dora
-Torneiro Mecânico (com 
experiência)
- Mestre de Obras que identi-
fique projetos                                                          

VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.
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ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO 

DE CANOINHAS

20/01
Anaiane Vitória Klopas da Silva
Pais: Luis Carlos da Silva
Daniele Samara Klopas 

15/02
Ágata Caroline Machado
Pais: Cristiano Machado
Cátia Ariele Batista de Souza

16/02
Maria Paula de Souza
Pais: Carlos Alberto de Souza
Janete de Fátima Bonete

16/02
Maria Clara Pazda
Pais: Itamar Pazda 
Joelma de Fátima FErreira

22/02
Guilherme Elias de Oliveira
Pais: Francisco Assis de Oliveira
Silvete Ferreira de Souza

23/02
Mariana de Azevedo Vatraz
Pais: Marcos Antonio Vatraz
Danielle Karina de Azevedo Vatraz

24/02
Natan Eliel Alves
Pais: José Odair Alves
Rosicléia de Fátima Vieira Alves

25/02
Ricardo Ribeiro Neto
Pais: Ricardo Augustinho Ribeiro
Elaine Ap. Thoma Ribeiro 

25/02
Maria Eduarda Gonçalves Cordeiro
Pais: Ivan Gonçalves Cordeiro
Elisangela A. S. Soares dos Santos 

26/02
Gabriel Renan Cordeiro
Pais: José Edgar Cordeiro

Adriana AP. Fernandes

27/02
Gabriele Temoteo dos Santos
Pais: Valdeneis Temoteo dos Santos 
Renilda Huk Temoteo dos Santos 

27/02
Laira Roldan Budant
Pais: Edílson Rogério Budant
Lara da Silva Roldan

28/02
Luiz Renato Drzevieski
Pais: Leomar César Drzevieski 
Junior
Paula Maria Flores Drzevieski

Afonso Grosskopf
* 07/06/24
+ 21/02/08

Cleunice Alves dos Santos
* 25/03/06
+ 18/02/08

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINHAS

NASCIMENTOS

HÁ 50 ANOS

PUBLICADO EM  8 DE MARÇO DE 1958

tante estimada em nosso meio social.

Ludovico Bora
Aniversaria amanhã o sr. Ludovico Bora, sócio-

presidente das Indústrias União Madeireira Ltda, 
única no gênero no Planalto Catarinense e bastante 
conhecida em todo o Brasil, dado o capricho com que 
fabrica os seus produtos.

Alcídio Zaniolo
Dia 13 verá passar o seu aniversário o nosso bom 

amigo e assinante, Alcídio Zaniolo, sócio das Indústrias 
de Madeira Zaniolo S/A firma de grande importância do 
nosso município e uma das mais bem organizadas.

Almejamos-lhe felicidades.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje às 20,15 horas – Impróprio até 14 anos

Esportes na tela com o jogo:
BOTAFOGO 6 e FLUMINENSE 2

4ª Feira às 20,15 horas – Proibido até 14 anos
ESCRAVA DA MALDADE

Com Marla English, Kathleen Hughes e Sara Shane
Três irmãs: belas, tentadoras e perigosas!

João Batista Gomes
* 13/09/57
+ 28/02/08

Osni Veiga

* 11/0368
+ 21/02/08

Ozório Bento de Oliveira
*  27/09/28
+ 21/02/08

Você se lembra?

Um recorde mundial de vôo em helicóptero foi 
batido em Hatford, Connecticut, no dia 6 de maio de 
1941, quando Igor Sikorsky se manteve sobrevoando 
uma pequena área durante uma hora, 32 minutos e 
26 segundos, numa máquina de rotor-único por ele 
mesmo projetada. Sikorsky, famoso desenhista e 
construtor de aeronaves, iniciou em 1939 experiências 
intensivas com seu VS-300 e aperfeiçoou em 1940 o 
primeiro helicóptero comercial. Nesta máquina, acio-
nada por um motor de 75 HP, o piloto sentava-se em 
frente do eixo de transmissão que suportava o cubo 
principal do rotor e as pás do helicóptero.

Adauto Nunes Allage
Transcorre hoje o aniversário do sr. Adauto Nunes 

Allage, proprietário da Farmácia Allage e pessoa bas-

Deixando o Windows XP 
com a cara do Vista - Parte I

Você já está meio cansado da interface gráfica do Windows XP mas 
ainda tem um certo receio de migrar para o Windows Vista, talvez por 
ser um sistema mais novo e ainda não tão estável como o XP? Bem, 
agora você pode deixar com a mesma aparência moderna do Vista e 
continuar com a confiança do XP. Veja agora alguns programas que 
podem fazer isso por você:

1 - VISTA START MENU
O Vista Start Menu al-
tera o menu Iniciar do 
Windows XP para que 
ele fique mais parecido 
com o do Vista. Não 
muda somente o visual 
mas também otimiza 
a interface com novas 
funcionalidades, entre 
elas zoom no menu Ini-
ciar, abas de programas, 
ajustes de tamanho em 

todos os lugares, visualizadores mais práticos e outros mais. Outra 
vantagem é que o Vista Start Menu não muda as configurações do seu 
sistema, tornando fácil sua instalação e remoção. Você pode baixar ele 
em: http://www.vistastartmenu.com.

2 - VISTA TRANSFORMATION PACK
O Vista Transformation 
Pack muda a interface do 
Windows XP, incluindo o 
menu Iniciar, Painel de 
Controle, caixas de diálogo, 
novos ícones no menu ini-
ciar, desktop e nas barras 
de ferramentas; altera as 
telas de boot, de boas-
vindas e de logon, adiciona 
novos esquemas de som e 
altera até o Windows Media 

Player; deixando toda a interface parecida com a do Windows Vista. Ele 
também inclui um recurso de transparência que imita o recurso Aero Glass 
do Windows Vista. Pode ser baixado em: http://www.windowsxlive.net.

> Continua na próxima edição
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V12 Music Bar
Quando? Hoje
O que? Sexta na Balada
Quando? Amanhã
O que? Sábado Disco

Dragoon Bar
Quando? De terça a domingo
O que? Barzinho, a partir das 17 
horas

Parque de 
Exposições Ouro 
Verde
O que? 3ª Agrofest – Festa do 
Agronegócio do Planalto Norte

HOJE:
21 horas: Abertura oficial 
– Banda Novos Talentos
22h30min: Show nacional com 
Hugo Pena e Gabriel 

AMANHÃ:
11 horas: Show de acrobacia 
aérea
12h30min: Banda Piston de Ouro
14h30min: Apresentações 
culturais
Salto de pára-quedismo: 15 e 17 
horas
Show de acrobacia aérea: 11, 
14, 16 e 18 horas
17h30min: Banda Black Jack
18h30min: Toni Marcos e Gabriel
20 horas: Marcelo e Marcel
21h30min: Regy e Nando
23h30min: Kleber Santos

DOMINGO:
10h30min: Culto ecumênico
13 horas: Grupo Redomão
15 horas: Banda Kanoa
20 horas: Show nacional com 

Entrada: 1 kg de alimento.

Bailes da 3ª 
Agrofest
Com ingressos à venda

HOJE: 23 horas: Grupo Reponte 
e Grupo Redomão

AMANHÃ: 23 horas: Ivonir 
Machado e os Novos Garotos

PROGRAMAÇÃO

DESTAQUES NA TV

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

DOMINGO> GLOBO> 13 HORAS> 
TEMPERATURA MÁXIMA> PETER 
PAN> Peter Pan é um garoto que 
nunca cresce. Ele vive na Terra do 
Nunca, junto com os Garotos Perdi-
dos e a fada Sininho. Num belo dia, 
Peter visita a casa dos Darling e 
convence Wendy, John e Michael a 
viajarem com ele para o lugar onde 
vive. Lá, todos enfrentarão a ameaça 
do terrível Capitão Gancho. 

DOMINGO> SBT> 22 HORAS> UM 
DIABO DIFERENTE> No final do 
milênio, o demônio (Harvey Keitel) 
desiste de se aposentar, revoltando 
assim seus dois filhos mais velhos, 
Adrian e Cassius que pretendiam 
sucedê-lo. Os dois fogem do “reino 

do pai” e vão fazer de Nova Iorque 
seu inferno particular. Mas essa 
decisão causa um desequilíbrio nas 
leis do “mundo”, fazendo com que o 
demônio-pai perca seus poderes e 
se torne cada vez mais humano. A 
solução seria pedir a ajuda do filho 
caçula, o atrapalhado Nicky (Adam 
Sandler), filho do homem das trevas 
com um anjo. Em plena adolescên-
cia, Nicky tem dificuldades em sepa-
rar as forças tão opostas que existem 
dentro de sua própria família, e 
agora sua missão será recuperar 
o equilíbrio entre o bem e o mal na 
terra. Em Nova Iorque ajudado por 
um buldogue falante, Nicky começa 
a experimentar hábitos e sensações 
humanas, mas ele tem apenas uma 
semana para consertar o estrago 
feito por seus irmãos !

DOMINGO> GLOBO> 23H50MIN> 
TARGET> Quando um veículo militar 
americano transportando mísseis em 
região próxima a Turquia é atacado 
por terroristas, atirador do exército 
reage ao atentado, mas o chefe 
do grupo consegue fugir e jura vin-
gança: seqüestrar em Los Angeles 
a mulher do atirador. 

Hollywood adora humanizar categorias marginalizadas, maquiá-
las e elevá-las ao estrelato. Estas categorias são de níveis ilimitados 
e freqüentemente extrapolam o limite do convencional.

Ratatouille tem todos os ingredientes das animações feitas para 
ganhar Oscar – como realmente ganhou no domingo, 24. Uma história 
bonita marcada por injustiças que são corrigidas, mas somente nos 
minutos finais, emoção a flor da pele e muita aventura.

O que o diferencia das demais animações que seguem a mesma 
receita é o roteiro que coloca um rato pra lá de simpático como pro-
tagonista.

Ambientado na suges-
tiva Paris, a aventura cen-
tra em Remy, um rato que 
sonha se tornar um grande 
chef. Só que sua família é 
contra a idéia, além do fato 
de que, por ser um rato, ele 
sempre é expulso das co-
zinhas que visita. Um dia, 
enquanto perambula pelos 
esgotos, fica bem embaixo 
do famoso restaurante de 
seu herói culinário, Au-
guste Gusteau. Ele decide 
visitar a cozinha do lugar 
e lá conhece Linguini, um 
atrapalhado ajudante que 
não sabe cozinhar e pre-
cisa manter o emprego 
a qualquer custo. Remy 
e Linguini realizam uma 
parceria, em que Remy fica 

escondido sob o chapéu de Linguini e indica o que ele deve fazer ao 
cozinhar. Daí em diante não será surpresa se o esperto ratinho tomar 
conta do pedaço, é claro.

Embora o roteiro siga uma receita previsível, existem momentos 
do filme difíceis de apagar da memória. Destaque para a cena em 
que o mais impiedoso crítico culinário de Paris relembra a infância ao 
provar a sopa preparada pelo minúsculo ser. É de uma sensibilidade 
poucas vezes vista no cinema.

A lição de moral é a de sempre – não despreze as minorias porque 
elas podem te surpreender.

Avaliação CN:  Filme:     Extras: 

Ratatouille
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Grave acidente na SC-
280 deixa quatro feridos

CANOINHAS - Por volta 
das 10 horas de domingo, 2, Wil-
son Kreusch, 36 anos, e Catarina 
de Oliveira, 31 anos,  viajavam 
com seu veículo Santana, placas 
de São Paulo-SP, em direção a Jo-
inville, quando nas proximidades 
do bairro Boa Vista, na rodovia 
SC-280, em Canoinhas, colidiram 
frontalmente contra uma cami-
nhonete F-1000, placas de Porto 
União, que vinha no sentido 
contrário.

Aparentemente, Wilson, que 
conduzia o Santana, teria tentado 
uma ultrapassagem e teria sido 
surpreendido pela F-1000.

Apesar de a frente do Santana 
estar totalmente destruída, o casal foi 
levado consciente ao Pronto Aten-
dimento do Hospital Santa Cruz e 
liberado no meio da semana.

O casal da F-1000, Waldemar 
Camilo e Elizabette Nascimento 
Camilo, sofreu apenas ferimentos 
leves. 

Uma família que mora pró-
ximo ao local do acidente contou 
a reportagem do CN que o casal 
do Santana é de São Paulo e es-
tava de mudança para Joinville. 
No automóvel havia diversos 
eletrodomésticos e roupas que 
faziam parte da mudança. O veí-
culo parou em 130 quilômetros 
por hora. Todos usavam cinto 
de segurança.

POPULAÇÃO RECLAMA 
REDUTORES DE VELOCIDADE

Há anos a população do 
bairro Boa Vista reclama a falta 
de redutores de velocidade no 
trecho da SC-280 que passa pelo 

Moradores próximos ao trecho reclamam redutores de velocidade

bairro. “Já vi duas mortes aqui 
na frente da minha casa”, relata 
Zenaide, que mora em frente a 
SC-280.

Há três anos, depois que 
moradores fizeram um protesto 
que paralisou a rodovia por duas 
horas, o secretário estadual de 
Infra-Estrutura Mauro Mariani 

visitou o local e reconheceu o 
perigo que a rodovia oferece a 
população. Ele ventilou a pos-
sibilidade de instalação de uma 
lombada eletrônica no trecho 
próximo a residências, lembrando 
que por ser uma rodovia, seria 
impossível a instalação de uma 
lombada de concreto.

Na noite de sábado, 2, um veículo Citroen, 
placas de Curitiba-PR capotou na SC-280, 
nas proximidades de Três Barras. Renato 
Becker, 33 anos, que conduzia o carro foi en-
contrado com suspeita de fratura na clavícula, 
arcos costais e com dificuldade respiratória. 
Eva Maria de Lima, 50 anos, que viajava 
no banco do carona, apresentava ferimento 
na região da cabeça. Depois de realizado 
curativo e imobilização em maca rígida o 
casal foi conduzido ao Pronto Atendimento 
Municipal de Três Barras. Segundo o moto-
rista do veículo acidentado, ao desviar-se de 
um motoqueiro que transitava em ziguezague 
pela pista acabou perdendo o controle do 
carro, bateu em um barranco e capotou em 
seguida.

Capotamento

CANOINHAS – Na se-
gunda-feira, 3, completou um ano 
uma das mais chocantes mortes 
ocorridas em Santa Catarina. 
A pequena Gabrielli Eichholz, 
de um ano e seis meses, foi 
encontrada desacordada na pia 
batismal de uma igreja adventista 
de Joinville. Morreu a caminho 
do hospital.

Nove dias depois, o pedreiro 
Oscar Gonçalves do Rosário era 
preso na casa dos pais, em Cano-
inhas acusado de ter violentado 
e afogado a menina na pia. Na 
próxima quarta-feira, 12, Oscar 
completa um ano no Presídio 
Regional de Joinville. Divide uma 
cela com outros três detidos dos 
quais diz ter se tornado amigo. 
Gracilda Gonçalves do Rosário, 
sua mãe, diz que nem o carcereiro 
da ala onde o filho está detido 
acredita na culpa de Oscar.

Na terça-feira, 4, quando a 
reportagem do CN conversou 
com Gracilda, ela aparentava 
muito otimismo. “Viu ontem na 
tevê a mãe da menina dizer que 
acredita que foi um acidente?”, 
pergunta referindo-se a entrevista 
concedida por Andréia Pereira 
ao telejornal RBS Notícias, da 
RBS TV. Andréia, grávida de seis 
meses, não defende nem acusa 
Oscar, mas questiona por que 
as monitoras que cuidavam de 
Gabrielli numa sala de recreação 
não foram ouvidas pela polícia. 
“Não posso dizer se foi acidente 
ou não. Mas sei que a igreja está 
escondendo alguma coisa. Minha 
filha tinha o direito de estar lá e 
a igreja tinha responsabilidades 
sobre ela. Alguém viu o que 
aconteceu”, disse a mãe. A família 
cogitou abrir um processo contra 
a Igreja, mas desistiu.

De qualquer forma, a decisão 
sobre a culpa ou inocência de 
Oscar está nas mãos de um júri 
popular que deve ser marcado 
nos próximos dias.

RECURSO NEGADO
A advogada de defesa Elizan-

gela Asquel Loch e a assistente 
Camila Mendonça de Freitas 
entraram com recurso no Tri-
bunal de Justiça (TJ) do Estado, 
mas que foi negado. Na semana 
passada, a assessoria da 1ª Vara 
Criminal confirmou que o pro-

CASO GABRIELLI - 1 ANO DEPOIS

Oscar segue preso sem julgamento
Mãe da menina morta quer uma resposta da igreja 
sobre sumiço da filha da sala de recreação

cesso não voltou do TJ. Por isso, 
o julgamento não foi marcado.

Elizangela acredita que Ga-
brielli morreu acidentalmente. Ela 
sustenta a tese de inocência com 
base em fatos como a falta de coleta 
de material no corpo da menina para 
exame de DNA, que poderia com-
provar se houve violência sexual e 
a identidade do agressor.

A defesa ainda tem o álibi 
de ligação feita de um telefone 
público que fica a 2 km da igreja, 
minutos antes de a menina mor-
rer. O telefonema, que conforme 
relatório da Brasil Telecom, durou 
das 9h22 às 9h24min44seg., seria 
para a família do acusado, em 
Canoinhas. Oscar diz que ligou 
avisando que retornaria naquele 
dia para casa. 

O orelhão fica na rua Riacho 
de Santana, no Jardim Iririú. O 
percurso mais curto para chegar à 
igreja tem 2.050 metros. O cami-
nho foi percorrido por um oficial 
de Justiça, que conclui que ele pode 
ter feito o percurso correndo ou foi 
outra pessoa quem ligou. 

Para a defesa, em meia hora, 
ele não teria tempo de ligar para 
os pais, correr 2 km, beber, entrar 
no templo com 200 pessoas sem 
ser percebido, pegar a criança que 
brincava só no pátio e violentá-la. 
Além de acreditar que outra pes-
soa pode ter telefonado, a promo-
toria lembra que Oscar confessou 
o crime espontaneamente.

Apesar do estrago no Santana, casal foi levado ao Hospital consciente

F-1000 teve estragos apenas no pára-choque; casal não sofreu ferimentos

Gracilda tem fé na absolvição do filho
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> O QUE DEVE 
ACONTECER:

- Quando o caso que está no TJ 
voltar a Joinville, o Ministério Pú-
blico terá cinco dias para reforçar 
suas acusações e o pedido de 
pena para o crime. 
- A defesa terá outros cinco dias 
para apresentar a contrariedade. 
- A expectativa é que a data do júri 
seja divulgada ainda em março.
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